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— Штаб по проведению 
коммунистического суббот
ника создали. Более кон
кретно сказать ничего не 
могу. Нет пока такой ин
формации...

На этом разговор с секре
тарем парткома ГПЗ-5 С. И. 
Каштыкиным заканчивает
ся.

— Есть, кажется, по это
му поводу приказ на заводе. 
— После ржда наводягцих 
вопросов Г. И. Куприенко, 
начальник производства 
ТЗРИ, чувствует себя «за
гнанным в угол»:

— Затрудняюсь сказать по 
субботнику что-либо опре
деленнее. Конкретно рабо
тать в этом направлении не 
начинали. Думаю, подготов
ка развернется в апреле.

....
В-ЦЕЛЬ I КВА

Передовой коллектив

• • • БЫТЬ КОМПЛЕКСУ «ЧЕСТНЫМ»!
В объединении «Томлеспром» — 79 лесо

сечных и 42 транспортных комплекса. На 
их долю приходится более 80 процентов 
загота1Вливаемой древесины. Многие кол
лективы штурмуют высокие рубежи. Из 
года в год добиваются трудовых рекордов 
транспортники под руководством комму
ниста Н. И. Сопыряева из Аслановского 
ЛПХ, А. В. Коржавина и Ю. Г. Полон
ского с Белоярского, В. И. Вставского с 
Каргасокского лесопромышленных комби
натов. В авангарде соревнования на трё- 
левке идут комплексы Н. Н. Селиверстова 
из Сайги, В. Ф. Скуркова из Орехова, 
Н. Ф. Пчелки и И. Д. Гальчика из Комсо
мольска, делегата X X V II съезда КПСС 
Ю. К. Ушакова, делегата X V III съезда 
профсоюзов СССР Л. П. Салькова с Кар
гасокского Л ПК. Передовики открыто и 
честно ведут поиск резервов, трудятся без 
скидок на вчерашний успех.

Новизной подхода к решению производ
ственных задач привлекает лесозаготови
тельный комплекс С. В. Трофимова с Бе
лоярского ЛПК. Не понаслышке знают 
здесь люди о перестройке. В нынешнюю 
зимнюю страду коллектив «обкатал» двух- 
сменку на трелевке, апробировал ориги
нальную технологию. Избран энергичный 
бригадир. Свидетельством небывалого тру
дового подъема нибетанцев стало ответст
венное обязательство. При годовом плане 
73 тысячи лидеры областного соревнования 
намерены заготовить на 30 тысяч кубо
метров больше.

На Белоярском ЛПК решительно взялись 
укреплять такую экономически эффектив
ную форму работы, как комплекс. Процесс 
этот идет нелегко, не без трудностей. «Че- 

' стный» комплекс, однако, побеждает их. 
Поднимаясь на новую ступень в само
управлении (активную позицию занял со
вет комплекса, выросла инициативность 
рабочих), коллектив учится действовать 
нацеленней, последовательней. Намерения 
нибегинцев серьезны: в январе и феврале 
показана полуторная выработка.

Подобные ростки нового призвал неустан
но поддерживать и распространять январ
ский Пленум ЦК, они заложены в проек
те Закона СССР о государственном пред
приятии (объеданении).

Развитие демократических тенден1Ц1й не 
умаляет строгой оценки достигнутого, не 
принижает ответственность руководителей 
предприятий за судьбу обязательств вве
ренных им коллективов. Там, где эта от
ветственность ослаблена, где запущена ра
бота с людьми, возникают «хитрые» комп
лексы. Тут — только видимость передово
го метода.

Несколько лет действует в Новотегуль" 
детском леспромхозе комплекс Б. Б. Шар- 
шунова. Когда его организовывали, не по
заботились о четких условиях премирова
ния, применении КТУ, не отладили ре
монтную службу. Небрежно подбирались 
кадры машинистов агрегатной техники. Из 
комплекса ручной валки рабочих перево
дили в механизированный порой под ви
дом... наказания за недисщшлинирован- 
ность. С первых дней единственный в лес
промхозе коллектив, владеющий новейши
ми мехгшизмами, вьшал из поля зрения 
дирекции. Полтора месяца назад он фак
тически распался. «Проглядели» ситуацию 
и в «Томлеспроме». Бедь об обстановке в

коллективе хорошо было известно главно
му инженеру объединения Е. Л. Елесову.

Контроль за работой комплексов — осо
бенно в дни зимней страды, когда есть 
возможность освоить значительные объе
мы, — не должен бьггь формальным. От
лично усвоили это руководители Комсо
мольского ЛПХ, Ореховского ОЛК. Лесо
сечные комплексы коммунистов И. Д. Галь
чика, Н. Ф. Пчелки, В. Ф. Скуркова при
няли напряженные обязательства, уверен
но их выполняют. Но не все коллективы 
так настроены. Иные пускаются на «хит
рости». В основе одной из них — боязнь 
обязательств. Их предел не превышает 
порой две--три тысячи от плана. Вместо 
мобилизующих рубежей берется «дежур
ная» цифра. Скажем, комплекс В. П. 
Горшкова из Аргат-Юльского ЛПХ обя
зался стрелевать 82 тысячи кубометров 
леса — всего на две тысячи больше плана. 
Многими минимальная прибавка «под обя
зательства» резервируется из года в год. 
Почву для «хитрых» маневров создает и 
«уравниловка», нелестную оценку которой 
дал январский Пленум ЦК партии. Шесть 
лесозаготовительных комплексов Катайгин- 
ского ЛПХ из семи, к примеру, имеют не 
только одинаковый план, но будто под 
копирку заполненные обязательства — 
85 тысяч. Потенциал же у коллективов — 
разный, различны возможности челове
ческого фактора, и это остздось почему-то 
неучтенным.

Взять больше леса при наименыпих зат
ратах — вот девиз комплекса. Нужно по
мочь коллективу развернуться на отведен
ном ему «плацдарме», учесть прибавку по
тенциала, связанную с многосменной. 14 
лесозаготовительных участков ' освоили 
двухсменный режим на трелевке. Отчего же 
при обсуждении обязательств это не везде 
учтено? Заметных результатов, например, 
в минувшем году добился коллектив, возг
лавляемый А. И. Меновщиковым из Аргат- 
Юльского ЛПХ (на двухсменку он пере
ориентировался одним из первых в «Том
леспроме»): свезено в штабеля свыше 100 
тысяч ку^метров, А  вот в начале нынеш
него года аргатюльцы схитрили — наце
лились всего на 88 тысяч. Дескать, пере
смотрим потом, прославимся... Но у лиде
ров и воз должен быть потяжелее...

От комплекса «хитрого» к комплексу 
«честному» — такая тенденция складыва
ется сейчас в «Томлеспроме». Она отра
жает стремление к новому качеству рабо
ты в лесной отрасли. И здесь необходима 
поддержка партийных и профсоюзных 
органов, администрации предприятий. Тем 
более что эта п6ддери1ка срабатывает в 
целом на престиж комплексов, повышает 
его. Чтобы вдохновить коллективы на 
ударной вахте в честь 70-летия Великого 
Октября, надо укрепить комплексы орга
низационно (выбрать повсеместно советы 
бригад, решить вопросы морального и ма
териального поощрения, подобрать опыт
ных ремонтников). Несомненно, даст эф
фект выборность бригадиров и начальни
ков комплексов. Грамотно направлять эту 
работу призваны специалисты объединения.

У  комплексов — практически неисчер
паемые резервы. И работа будет тем ре
зультативней, чем выше заинтересован
ность рабочего коллектива в выполнении 
обязательств.

Н О Р М А - П О Л Т О Р Ы  Н О Р М Ы
Бригада цеха лесопиления Тегульдет- 

ского межсовхозного лесхоза, которую вы 
видите на снимке, готовит пиломатериа- 

' лы для строительства жилья в совхозах 
района. Ежесменно этот коллектив в пол- 
тора-два раза перекрывает задания.

НА СНИМКЕ: рамщик Аркадий Серге
евич Тюников, его помощники Виктор 
Александрович Жданов и Василий Петро
вич Скогорев.

Фото Е. Лисицына.

На полях— отряды плодородия
Исполком областного Со

вета народных депутатов и 
президиум облсовпрофа рас
смотрели итоги социалисти
ческого соревнования рай
онов, совхозов и колхозов, 
производственных объедине
ний «Агропромхимии» по 
вывозке орга1Шческих удоб
рений на поля (по состоя
нию на 11 марта).

Победителями социалисти
ческого соревнования при
знаны: Асиновский, Шегар-

ский, Чаинский районы, сов
хоз «Чаинский», колхоз «40 
лет Победы», совхозы «Со
ветский», «Путь Ленина», 
«Томь», колхоз «Гигант», 
совхоз «Кривошеинский», а 
также объединения «Агро
промхимии» — Асиновское, 
Чаинское, колпашевслсое, 
Шегарское, Молчановское.

сяч тонн органики. Это на 
26 тысяч тонн больше за-

По данным на 20 марта, в 
области под урожай-87 вы
везено 4 миллиона 128 ты-

К ПЛЕН УМ У ОБКОМ А КПСС: ЗА ТО РЫ  Х О ЗЯ Й С Т В ЕН Н О ГО  М ЕХА Н И ЗМ А

Работать? Хорошо работать? Не дают!
ПОЧЕМ У ПИЛОТЫ  О ТК АЗАЛИ СЬ О Т ЗВАНИЯ УДАРНИКОВ КОМ М УНИСТИЧЕСКОГО ТРУД А

В редакцию пришли четыре пилота 
Томского авиапредпрштня, четьгое 
коммуниста: С. М. Дубровин, А ..П .
Плешков, Л . М. Говор, А . И. Шмы- 
ков. Встреча была, как принято гово
рить у  журналистов, не организован, 
ной, но по тому, как держали себя авиа, 
торы, ясно чувствовалось —  они к этой 
встрече готовы давно. Смысл их прось- 
бы сводился к одному: «Дайте нам
слово на страницах областной партий- 
ной газеты!». Повода отказать авиато- 
рам в этом не было. Их доводы под,- 
креплялнсь расчетами, 
гументами.

Кроме того, каж)1 
довернем товарищей

Эмоции ар-

из них облечен 
член партбюро.

заместитель партгрупорга, руководи

тель профсоюзной организации летного 
подразделения, председатель совета 
командиров. Они с полным правом го
ворили от имени всего коллектива пи
лотов «Л н -2 » (в авиапредпрнятии, 
кстати, если брать по типам самолетов, 
самого многочисленного).

Публикуемое мнение авиаторов 
скажем так: небесспорно. По некого- 
рым позициям, может быть, даже про- 
тиворечиво. Но не будем бояться этих 
противоречий. Они —  в жизни. От них 
— не уйти. Их надо решать. Проб- 
лема, поднятая авторами, не надумана. 
И, надо сказать, очень важная пробле- 
ма: как в плане экономическом, так и 
социальном, чисто человеческом.

С ИТУАЦИЯ выглядит 
до обидного просто: 
летчики «Ан-2» не до

летали до плана года 2.660 
часов. Еще несколько лет 
назад это вызвало бы на
стоящий переполох (за че
тырехзначной цифрой —ты
сячи неулетевших пассажи
ров, сотни тонн недопостав
ленных грузов). Вспомнили 

■бы непременно и о партий- 
;ной ответственности за судь
бу государственных планов. 
Сегодня к этому факту ру
ководство авиапредприятия, 
да и его партийный коми

тет, отнеслись со спокойст
вием прямо-таки олимпий
ским.

А  чего, собственно, волно
ваться? В целом-то у авиа- 
предприятия показатели по 
году отличные, по ним от
читались даже на двадцать 
с лишним дней раньше. С 
точки зрения экономичес
кой, предприятие не постра
дало. Даже наоборот. А  об
ласть?

«Ан-2», как известно, об
служивает местные глубин
ки — базы геологов, нефтя
ников, лесозаготовителей. И

именно в этих глубинках, 
где нет крупных аэродромов, 
где они или экономически 
невыгодны, или нет сил их 
создать, — перспектива том
ской экономики, ее перед
ний край. Отсюда значение 
легкой авиации. «Аннушка» 
— это не только ласковое 
имя ^амолета-труженика, но 
и дань уважения к его за
слугам.

— Прошлым заслугам, — 
спешат уточнить руководи
тели авиапредприятия. —На 
смену приходят новые типы 
самолетов, новая техника.

Выходит, отпала потреб
ность? Спокойствие руко
водства авиапредприятия то
гда понять действительно 
можно. В качестве иллюст
рации к ответу на вопрос 
приведем, однако, несколь
ко цифр.

Заказчики заключили с 
авиаторами договоры в про
шлом году по |«Ан-2» на 
7.900 часов. Удовлетворили 
мы их по этим часам ров
ным счетом на 35 процен
тов. Даже наиболее благо
приятное положение — по 
«Томскнефти» (договор на
4.000 часов, факт — 2.440) 
оптимизма, как видим, не 
вселяет. А  уж что говорить 
о заказчиках более мелких! 
Строители ЛЭП, например, 
рассчитывали, что «Ан-2» на 
их нужды будут работать
2.000 часов, работали... 53. 
Управление магистральных 
нефтепротодов Центральной 
Сибири из 800 часов смогло 
«выбить» 21. «Томсктранс- 
газ» из 600 — 43.

На этот год нефтяники 
вновь просят (вот они — по
требности!) 4.000 часов. Да, 
им «пошли навстречу», в 
договоре опять значится 
знакомая цифра. «Аппети
ты» же остальных (лекси
кон не наш, наших руково
дителей, мы говорим — о 
■потревностях )  авиаторы

своей властной рукой скор
ректировали. В сторону — 
прямо противоположную от 
ликвидации допущенного от
ставания. По УМНЦС на 
этот год, например, сокра
тили договорной налет 
вдвое, энергосетьстроевцам 
— на треть и так далее.

С потребностью, таким об
разом, все ясно.

НО, МОЖЕТ БЫТЬ, не 
было возможности 
справиться с доведен

ными планами, были они 
нереальными, не увязыва
лись с имеющимся парком 
машин, наличием пилотов?

Но именно потому, что это 
не так. Мы и обратились за 
помощью к газете. Мы мо
гли не только выполнить, 
но и перевыполнить (при
чем раза в полтора) дове
денные планы. Есть для 
этого и техника, и пилоты.

Мало Того — летчики в 
этом кровно заинтересова
ны. Что значит для пилота 
не налетать за год 500 часов 
(а таких у нас по прошлому 
году почти половина)? Это 
не только прямые потери в 
заработке. Не достигнув за
ветной цифры (о саннорме 
— верхнем пределе времени 
нахождения в воздухе — мы 
уж и не говорим, она вдвое 
выше), пилот лишается и 
льгот по выслуге лет.

л е н и н с к и й
к о м м у н и с т и ч е с к и й

СУББОТНИК

—Нет, не занимались еще 
субботником. Понимаете, все 
кучей свалилось на нас: 
ведь еще и выборы, и де
монстрация... — И, как бы 
спохватившись, секретарь 
парткома «Сибэлектромото- 
ра» В. Т. Устюжанин до
бавляет:

— Кое-что, конечно, де

лаем. Например, выбираем 
коллектив, который высту
пит инициатором проведе
ния субботника, дня через 
три создадим штаб...

О необходимости органи
зационного центра (штаба) 
по проведению коммунисти
ческого субботника говорит 
и секретарь парткома 
ТЭМЗа А. И. Любченко:

— Главное ведь не в том, 
что будут бантики и музы
ка. А чтобы всех загрузить 
работой, четко организовать 
производственный процесс.

Впрочем, говорит он и о 
том, что такого центра на 
предприятии еще нет.

Чем объяснить такую, 
мягко говоря, нерастороп
ность при подготовке к ком
мунистическому субботнику? 
Тем, что еще не было «тол
чка сверху» (городской 
штаб еще тоже не создан)? 
Опять ждем каких-то ука
заний? Не получится ли, что 
потом впопыхах (это, к со
жалению, бьгаало) проведем 
коммунистический суббот
ник, как заштатное меро
приятие?

планированного.
Однако соревнование отря

дов плодородия продолжает
ся. Задача состоит в том, 
чтобы, используя благопри
ятную погоду первых ве
сенних недель, еще допол
нительно вывезти 300 — 400 
тькяч тонн. Поэтому надо 
обязательно сохранить все 
отряды плодородия, мобили
зовать их на ударное завер
шение двухмесячника.

Вот и получается: страда
ют те, кому работа «Ан-2» 
нужна, — наши заказчики, 
страдают те, кто на этих 
«Ан-2» летает. А  в целом 
авиапредприятие... выигры
вает, ^

Нелепость, скажете? Увы, 
родили ее не только наши 
непосредственные началь
ники. Призывы' к переходу 
на экономические методы 
х)озяйствования, принципы 
хозрасчета дают эффект 
лишь тогда, когда рассмат
риваются с точки зрения 
государственной, а не ведом
ственной. В системе граж
данской авиации пока, к 
сожалению, наоборот.

Не соблюдение договор
ных обязательств (авиаторы 
за их срыв, кстати, никакой 
ответственности перед за
казчиками не несут) ставит
ся сегодня при оценке рабо
ты авиапредприятия во гла
ву угла, а допотопный пас- 
сажиро(тоннр)-километр. Вот 
и получается, что один рейс 
«Ту-154» на Москву дает 
предприятию , больше, чем 
работа всех «Ан-2» в тече
ние месяца. Организовать 
дополнительно такой рейс(а 
потребность и в этом есть), 
конечно же, проще, чем ра
боту Сс/пъшото коллектива 
на десятках машин.

(Окончание на 3-й стр.)

Сессия 
облвстного Совета

народных депутатов
Состоялась девятая сессия областного Совета народных 

депутатов X IX  созыва.

Председателем сессии избирается депутат начальник 
«Главтомскстроя» В. А. Мальцев, секретарем — депутат 
оператор НГДУ «Стрежевойне^ь» Л. В. Крутикова.

Сессия утвернсдает повестку дня.

С докладом «О работе советских и хозяйственных ор
ганов по использованию местных возможностей для уве
личения производства продуктов питания и улучшения 
снабжения ими населения области в свете требований 
XXV II съезда КПСС» выступил председатель облиспол
кома А. Е. Высоцкий.

В прениях по докладу выступили депутаты: первый
секретарь Стрежевского горкома КПСС Л. Н. Влесков, 
председатель Томского райисполкома Н. Г. Грачев, брига
дир Томского мясокомбината В. Ф. Варенникова, началь
ник управления торговли В. И. Демура, председатель Па- 
рабельского райисполкома Н. В. Ko6e3icB, доярка совхоза 
«Красное. знамя» М. А. Копысова, председатель объеди
нения «Томскагропромстрой» Е. А. Калугин, секретарь 
облсовпрофа, председатель постоянной комиссии по тор
говле и общественному питанию В. А. ВЬ1Китенко, пер
вый заместитель председателя Томского горисполкома 
Г. Н. Нагочевская, начальник объединения «Томлеспром» 
В. н. Шутов, заместитель председателя облагропрома 
В. М. Кресс, повар-кондитер столовой Аслановского ЛПХ 
Верхнекетского района Л. А. Чеканова.

По обсуждаемому вопросу принято решение.
Сессия также приняла решение по депутатскому за

просу О. В. Михальцовой о серьезных недостатках в ор
ганизации общественного питания в вузах Томска.

г. loMCK, Ц  
„ Краснее̂намЛ"

Читатель 
берется 

за перо...
На прошлой неделе редакция 

получила 231 письмо
Легко понять человека, взявшегося за перо, чтобы на

писать в редакцию о бедствиях своей семьи. «На про
тяжении трех лет мы I обращаемся на Томский 
ЛПК, в чьем ведомстве находится наш дом, к на
чальнику ИСКУ А. Н. Шевчуку, его заместителю В. В. 
Анохину и управдому Н. А. Исаковой, но безрезультат
но. Под полом образовалась ;яма глубиной более метра, 
увеличилась трещина в стене, оголилась электропровод
ка. Под полом завелись крысы. Я вынужден перевезти 
жену с одиннадцатимесячным ребенком к родственни
кам», — написал в редакцию П. К. Разин, проживающий 
по улице Вершинина, 122. Можно ли отнестись равно
душно к такому письму? Однако в жилищно-коммунадь- 
ном управлении Томского ЛПК больше года лежит без 
движения заявление за №  319 квартиросъемщика.

Для почты прошлой недели, как и прежде, характерно 
обилие читательских откликов. Йа этот раз повышенный 
интерес читателей вызвали такие газетные публикации: 
«Приглашение выпить», «Старости не покорюсь», «Ли
цензии на ценную рыбу?», «Обвалы в старом здании».

13 февраля в подборке «Письма наших читателей» 
было опубликовано письмо С. Колобовой «Нужен ли ча
стнику рубль?». Вскоре на это письмо мы получили не
мало откликов. Наиболее интересные из них поместили 
в подборке «Ваше мнение...», сопроводив редакционным 
комментарием. Признаться, думали. Что вопрос исчер
пан. Однако опубликованные письма вызвали еще боль
шее количество откликов.

Чтобы эффективнее распорядиться вашими откликами, 
мы организовали их особый учет. Письма-отклики опе
ративно рассматриваются журналистами, обобщаются, 
ТОтовятся к публикации. Интересен такой факт: на ре
дакционных летучках в последнее время замечено, что 
полоса писем стала многообразнее, порой интереснее, 
чем обычные страницы газеты. И это сказано не для 
красного словца, а как свидетельство того, что читатели 
стали глубже вникать в суть дела, поднимают проблемы, 
до которых порой у газетчиков «не доходят руки».

«Красное знамя» охотно предоставляет свои страницы 
письмам о хороших людях, наших современниках. Они 
наглядно отргкжают умение разглядеть интересного че
ловека, желание поделиться своими наблюдениями с ши
роким кругом людей, испытать себя в творчестве. Врач 
Томской линейной санэпидстанции О. А. Тетери- 
на написала о ветеране труда — кочегаре Василии 
Андреевиче Козлове. «14 марта ему исполнилось 80 лет, 
—цитируем строчки ее письма, — но его оптимизму, тру
долюбию и сноровке может позавидовать молодой чело
век. Рабочие и жители села Камышка знают: когда на 
вахте «дядя Вася», всегда тепло и нет происшествий».

Многие^ ваши письма затрагивают вопросы торгового 
обслуживания. В частности, читатели сообщают, что не 
везде можно сдать бутылки, баночки из-под майонеза. 
Пишут, что во многих овощных магазинах участились 
перебои в продаже картофеля. В связи с этим нас заин
тересовало письмо В. А. Хуторной, написавшей в редак
цию от имени группы рабочих ГПЗ-5: «В  настоящее вре
мя работнякм завода выезжают на переборку картофе
ля на овощную базу Л4 3 по улице Мичурина. Htac глу
боко возмущает существующая система хранения этого 
ценного продукта питания. З^ртофель с осени заклады
вают в общий бурт высотой 3—3^ метра. За ,зиму рн ус
певает сгнить до кашеобразного состояния. Сколько 
средств н сил стоит государству вырастить и собрать 
урожай, мы знаем по себе —  выезжаем на поля каждый 
год. Поэтому особенно больно весной выгружать лопата
ми превращенные в гнилье результаты своего труда». 
Корреспонденты газеты проведут рейд по этим сигналам.

Отдел писем.
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ТРУДО ВО Й  КОЛЛЕКТИВ: 
ПРАВО БЫТЬ ХОЗЯИНОМ

ТО, без утайки, стараюсь 
поддерживать контакт со 
всеми на смене.

И выбрали  
о в о г

— Мне и моим товари
щам нравится и требова
тельность, и заинтересован
ность Галины Александров
ны, умение вовремя дать 
добрый совет. У  нас появи
лось настроение работать 
лучше, — говорит скрутчи- 
ца Г. И. Камнева. Ее под
держивает технолог смены 
Зоя Викторовна Фефелова:

ш ш' III й © г

вости

а с т  е р
На заводе ««Металлист» 

не припоминают такого бур
ного собрания, какое со
стоялось в феврале в ка
бельном цехе. Тогда на по
вестку дня вынесли вопрос 
о стиле и методах работы 
сменного мастера А. Т. Кон- 
драткова. Члены первой 
бригады, которая, как и 
весь цех, работает на под
ряде, выразили мастеру не
доверие.

В чем же дело? Ведь кол
лектив справлялся с плана
ми. Основная беда мастера, 
по словам рабочих, в том, 
что он не сумел в новых, 
более жестких условиях 
подряда настроить бригаду 
на ритмичную работу. Ча
стенько было; в начале ме
сяца — раскачка, а в конце 
— горячка. Порой Кондрат- 
ков не находил общего язы
ка с бригадой в решении 
сложных производственных 
вопросов.

А  как же сама она отве
тила на предложение?

Галина Александровна 
знала сильные и слабые 
стороны бригады. Знала, что 
люди взбудоражены и не
редко между рабочими в 
смене возникают ссоры. Не 
ценили отдельные рабочие 
время, не все ладилось с 
дисциплиной. И вот на том 
собрании Даньшина заявила;

— Результат руководства 
Даньшиной налицо. По
смотрите на наш экран 
гласности, и вы убедитесь в 
этом. Вот видите, за фев
раль мы должны были вы
дать неизолированных про
водов 57 тонн, а сделали 
это количгство к 24 февра
ля. И что характерно — 
ритм наладился, не стало 
рывков и ослаблений. С ее 
приходом 1проиавод1йтвль- 
ность труда повысилась на 
двадцать процентов.

В бригаде 75 человек. Ра
ботают не первый год, мно
гие серьезно разбираются в 
делах. Но посоветуют сде
лать что-то, чтобы улуч
шить положение, в ответ 
одно; «Я  в цехе мастер — я 
и буду руководить».

Неумелое руководство, как 
говорят сейчас в бригаде, 
сказывалось на конечных 
результатах. Во второй 
бригаде, где работает почти 
на двадцать человек мень
ше, продукции за смену вы
давали столько же, а то и 
больше...

И вот встал вопрос; ко
му быть мастером? В кол
лективе предложили сразу 
три кандидатуры; технолога 
участка скрутки Т. И. Фом- 
ченко, старшего мастера 
Г. Я. Яковлеву и технолога 
участка волочения Г. А. 
Даньшину. После долгих 
советов остановились на по
следней кандидатуре.

Хорошо знают здесь Дань- 
шину. Двадцать семь лет 
она на заводе. Работала и в 
кабельном, и в ткацком це
хах йа разных участках. 
Часто руководство завода, 
эцая ,ее способности, направ
ляло туда, где труднее, где 
образовалось узкое место. 
Опыта Даньшиной не зани
мать. Первую закалку по
лучила в Томске, на заводе 
такого же профиля. В ту 
пору жестко спрашивали не 
только за план месяца, но и 
за каждую смену.

На собрании рабочие дали 
добрую характеристику
Даньшиной. Говорили без 
лукавства, открыто, все, что 
думали.

— Я приму ваше предло
жение, буду мастером. Но 
если вы одновременно при
мете и мои условия. Прежде 
всего требую, чтобы прекра
тились преждевременные 
уходы со смены и опозда
ния на работу. Чтобы каж
дый строго вьшолнял распо
рядок дня. Хочу, чтобы 
прислушивались к моим со
ветам, хотя не собираюсь 
их навязьгаать. У  каждого 
свое мнение. Если в чем-то 
я не права, говорите мне 
сразу, а не обсуждайте мои 
действия за углом. Вот, по
жалуй, и все.

Коллектив принял усло
вия. Голосовали за утвер
ждение нового мастера еди
нодушно...

— После Tpiex дней рабо
ты, — рассказывает на
чальник цеха Галина Ва
сильевна Майданкина, — 
заходит ко мне Галина 
Александровна; «Сегодня 
буду собирать коллектив по
сле смены». Поинтересова
лась, что случилось. — «Ни
чего. Хочу высказать свое 
первое впечатление и кое- 
какие соображения по по
воду организации труда». — 
«Может быть, помочь?». — 
«Не надо, поговорим одни».

Собрание состоялось. С 
тех пор прошла не одна не
деля. Сейчас Галина Алек
сандровна говорит;

— Разговор на этом собра
нии я повела о слабых ме
стах в работе. На одном из 
участков, видимо, привыкли 
начинать подготовку стан
ков только в начале смены, 
тогда как они должны быть 
готовы за 10—15 минут до 
нее. Посчитайте, сколько 
дорогого времени тратилось 
за месяц—целая рабочая 
смена. А  если учесть, что 
порой с обеда люди прихо
дили на 3—4 минуты позд
нее положенного, то те
рялось времени и того боль
ше. Непорядок это.

Так в ч?м секреты масте
ра Даньшиной? О некото
рых уже упоминали члены 
коллектива. А  вот еще мне
ние начальника цеха Г. В. 
Майданкиной;

— Считаю, у Галины 
Александровны, как это ко
смонавты говорят, есть чув
ство совместимости с кол
лективом. А  это многое зна
чит, когда руководитель и 
подчиненнь1Й понимают 
друг друга. Помню, как при 
прежнем мастере скрутчица 
Любовь Еремеева просто 
плакала на собраниях, го
воря об организации труда 
на участке. А  теперь, смот
рю, улыбается, довольна, 
хотя и при Даньшиной 
ведь сырья порой не хвата
ет. А  дисциплина и лучший 
климат в коллективе,, види
мо, и привели к такому ро
сту производительности тру
да.

У  кого 
экономия 
весомей!

Подведены итоги обла
стного конкурса на луч
шее изобретение, рацио
нализаторское предложе
ние, исследовательскую 
работу и научно-техниче
скую разработку в реше
нии задач эффективного 
использования сырья, ма
териалов и топливно- 
энергетических ресурсов.

Первой премии и ди
плома удостоены работ
ники манометрового за
вода В. А. Перемитина, 
Т. К. Ламинская, А. А. 
Фатеев, 3. Н. Бодялкина, 
В. А. Соболев, Н. Н. Ев
тушенко за рацпредложе
ние «Изменение конст
рукции штампа при изго
товлении корпусов мано
метров». Внедрение его 
сэкономило предприятию 
178 тонн черного метал
ла.

— Мне доверил коллек
тив, я' за него поручилась,— 
говорит Г. А. Даньшина. — 
Теперь надо всем нам рабо
тать лучше, доказать, что 
мы умеем это делать. Глав
ная задача, которую себе 
поставила я; бригада долж
на работать экономнее. Надо 
воспитывать у каждого чув
ство хозяина. Без этого 
сейчас нельзя. Буду учить 
людей экономике.

Опору в бригаде вижу. 
Любуюсь, например, как 
работает скрутчик Влади
мир Барышев. Душой боле
ет за дело. Если в чем со
мневается — советуется с 
товарищами. А  когда рабо
чие думают, как добиться 
экономии сырья, материа
лов, это очень хорошо. По
тому обязанность моя сего
дня — научить считать каж
дого.

Интересуюсь; не потеряла 
ли Галина Александровна 
в зарплате, как стала ма
стером?

А  ца участке скрутки на- 
блвудала, как люди в труд
ные минуты принимали 
свои решения. -Не встревала. 
Мне по душе такая само
стоятельность.

— Вообще я люблю рабо
тать с коллективом откры-

— Нет, не потеряла. А  вот 
что приобрела, так беспо
койство. Ведь теперь я в от
вете за каждого человека в 
бригаде. И  за го, каким он 
станет через год-два...

Непростое это дело. Но 
попросил-то ведь коллек
тив, проголосовал. Едино
гласно.

Г. КУЗНЕЦОВ.
г. Колпашешо.

По ЭКОНОМИИ топливно- 
энергетических ресурсов 
первый приз присужден 
сотрудникам научно-ис
следовательского кабель
ного института Б. Г. 
Свинникову, А. И. Горди- 
евских, А. В. Строганову. 
Предложенное ими уст
ройство уже сэкономило 
объединению «Сибкабель» 
450 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии.

О. НИКОЛАЕВА.

«Пласт>90»

Такое условное назва
ние полз^чила программа, 
которая разрабатывается 
специалистами объедине
ния «Томскнефть». В ней 
будут обобщены все ме
роприятия, направлен
ные на повышение неф
теотдачи пласта. На сего
дняшний день программа 
включает 39 пунктов, по 
большинству из которых 
уже ведется работа. Ос
новной упор в этой части 
программы «Ускоре-
ние-90» делается на со
вершенствование техно
логии вскрытия пласта. 
Решение этой задачи по
зволит получать с каж
дой пробуренной скважи
ны максимальное коли
чество нефти, не ухуд
шая при этом свойства 
пласта. Самая трудная и 
важная задача, которую 
предстоит решить в рам
ках программы, состоит 
в точном определении 
возможностей каждой 
скважины на основе де
тального изучения уже 
имеющихся промысло
вых данных и совершен
ствования системы сбора 
и анализа информации 
по фонду.

В. ДЕМИДОВ.

У Ч А Т С Я  С Е К Р Е Т А Р И
На базе курсов ^повыше'

ния квалификации партий
ных И советских работни
ков обкома КПСС проведен 
четырехдневный семинар 
секретарей первичных najiT- 
организаций администра
тивных органов.' Они изу
чали вопросы перестройки 
партийной работы, ее осу
ществление в партийных 
организациях, повышение 
роли коммунистов в прак
тических делах.

Заведующий отделом ад
министративных органов 
обкома КПСС М. М. Ж у
равлев рассказал о задачах 
партийных организаций по

выполнению постановления 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
укреплении социалистиче
ской законности и право- 
пррядка, усилении охраны 
прав и законных интересов 
граждан». Проведена беседа 
за «круглым столом» с жур
налистами центральнВк и 
местных газет, радио и те
левидения об улучшении ис
пользования средств массо
вой информации в воспита
нии правовой культуры 
трудящихся, в укреплении 
социгишстической законно
сти.

Секретари парторганиза- 
1ЩЙ правоохранительных

органов изучили практику 
работы отдела внутренних 
дел Томского райисполкома 
по совершенствованию по
литической и воспитатель
ной работы. А  секретари 
парторганизаций юстиции 
на практическом занятии 
побывали в яяродном суде 
Советского района. Раз
говор шел о путях повы
шения роли прокуратуры, 
народного суда в укрепле
нии законности в свете тре
бований X X V II съезда 
КПСС, а также роли пер
вичных парторганизаций в 
перестройке деятельности

органов прокуратуры и < юс
тиции, повышении эффек
тивности их работы. Состо
ялся обмен опытом.

В ходе учебы участники 
семинара встретились с за
ведующими кафедрами юри
дического факультета уни
верситета, руководителями 
областных правоохранитель
ных органов. Проведено за
нятие по решению ситуаци
онных задач.

Участники семинара со
вершили экскурсию по го
роду, посмотрели в драма
тическом театре спектакль 
«Диктатура совести».

3. КУВАЕВА.

начальником окса В. В. 
Втюриным и заместителем 
по кадрам и быту А. Г. Га
вриловым.

Кое-что оговорено уже 
не раз, но Ионин всегда 
вникает в каждую мелочь, 
подстраховывает исполните
лей, как бы поторапливает 
их. Ему кажется, что то 
или иное можно вьтолнить 
быстрее, что ремонт валоч- 
ной машины затягивается, 
что дорога к летней вахте 
прорубается не очень споро. 
Подчиненные понимают 
Ивана Дементьевича; сдела
но многое, предстоит — не
сравненно больше.

Подвижники
перестройки

Директор
д у м а л

о детсаде
До того, как появиться в 

кабинете, директор Сайгин- 
ского леспромхоза Иван Де
ментьевич Ионин успевает 
побьшать на объектах, тре
бующих особого внимания. 
Такое уж у него правило. 
Вот и сегодня завернул на 
стройплощадку' детского са
дика, поинтересовгшся успе
хами строителей. Наверня
ка, предполагал директор, у 
них объявятся проблемы; 
хлопотно все-таки строить 
хозспособом — одного не
достает, другого... Хорошо 
работают приезжие ' масте
ра, однако Ионин потихонь
ку торопит их. Очень ну
жен хозяйству этот садик 
на 140 мест («даже с бассей
ном!»).

Ранний звонок из объеди
нения «Томлеспром» заста
ет директора уже в конто
ре.

—Мы и стараемся грузить 
хлыстовозы так, чтобы в 
каждом вагоне была или 
«хвоя», или «листва». Вот 
только хлыстовозов совсем 
мало подают. Леса скопи
лось — складировать почти 
некуда... Да-да, помогите с 
вагонами. Если будут — ' 
план по хвойным закроем 
обязательно.

Директор с минур^ вы
слушивает ответ заместите
ля начальника объединения 
М. 3. Кирьянова.

— Михаил Захарович, у 
меня просьба; нужно по
крытие для пола в садике. 
Нет, линолеум в игровых 
комнатах стелить нельзя. 
Что-то другое бы, покраси
вее, попрочнее.

Тут же короткая беседа с

НЕ ТАК ДАВНО еще 
на месте Сайги был 
«походный» поселок 

строителей железной доро
ги Асино — Белый Яр. За
тем открыли филиал сосед
него леспромхоза. Так полу
чилось, что филиалом Сайга 
перебывала у всех окрест
ных предприятий. Не слиш- 
ком-то заботилось их на
чальство о развитии соци
альной и промьпиленной ба
зы бывшего лесопункта.

Понимал ли коммунист 
Ионин, какую ношу взва
ливал на себя? Конечно, по
нимал. Ведь за плечами не 
один год работы в лесу. В 
четырнадцать лет сплавлял 
древесину по Васюгану, в 
Староюгине, где и сейчас 
живет его мать. Окончил 
лесотехникум. Краснояр
ский технологический ин
ститут. На пост директора 
вновь образующегося хозяй
ства пришел с должности 
начальника производствен
ного отдела Аслановского 
ЛПХ.

Особенно встревожило не
достаток жилья, детских 
учреждений, запущенное 
подкрановое хозяйство на 
перевалке. За это и взялся 
прежде всего Ионин. Первая 
проблема в'стгша с обучени
ем механизаторов. У  боль
шинства — семьи, и ехать 
на несколько месяцев в 
Томск люди отказывались. 
Решили организовать учебу 
на месте, пригласили пре
подавателей лесотехшколы.

Вскоре и детский садик 
разместили в жилом доме. 
Детишки владеют теперь 
пятью такими домами.. —

целый горюдок. Все равно 
тесно. Мест хватает едва ли 
половине нуждающихся.

— Десятилетие назад го
довой объем не превышал 
и 100 тысяч кубометров, — 
вспоминает главный эконо
мист леспромхоза Нина 
Александровна Дроздова. — 
План на текущий год — 
226 тысяч. Теперь вызывает 
улыбку, что гаражи ' в по
селке были подземными. 
Соорудили мастерские со 
всеми ремонтными «удобст
вами», тепловозы «греются» 
в кирпичном депо. Только в 
прошлом году справили но
воселье 47 семей. От оргна- 
бора отказгшись давно.

Едва ли не на* каждом 
собрании ставился вопрос о 
молоке. Директор видел 
единственный реальный вы
ход;

— Заводите своих коров,— 
предлагал он.

— А  где покос взять, где 
пасти скот? — раздавалось 
в ответ.

И вполне резонно. В боло
тистых окрестностях нет ни 
подходящих выпасов, ни 
лугов, даже огород под 
картошку не так-то просто 
распахать... От трудностей 
не отвернешься. Поубеждал 
директор скептиков и... за
вел корову. Сено косили со
обща за полсотни километ
ров, в пойме Чулыма, лес
промхоз выделял тран
спорт для вывозки стогов. 
Сейчас в Сайге 42 коровы, 
полно свиней, овец, другой 
живности.

Имеется у леспромхоза и 
- свое подсевное хозяйство. 
Причем неплохое. А  столо
вая признана одной из луч
ших в «Томлесурсе». Рас
сказ о Сайгинском ЛПХ и 
его директоре не случайно 
потянулся от социальных 
прео6ра13ований в поселке.

— Toл̂ JKO заботясь о лю
дях, можно создать креп
кий костяк коллектива, — 
считает Иван Дементьевич. 
— Надежен домашний 
«тыл» — жди от человека и 
приличной отдачи.

Т Е, КТО интересуется 
делами в лесном цехе 
области, наверное, от

метили неуклонное наращи
вание объемов за последние 
три года. В постоянных ли
дерах соревнования чис
лятся Парабельский и Сай- 
гинский ЛПХ. Не спасовали 
прадофланговые и перед 
нынешней» крутой зимой.

Не легче, чем другим, 
даются сайгинцам ударные 
кубометры. Короткое плечо 
вывозки — еще не преиму
щество. Повышенная обора
чиваемость лесовозов требу
ет четкой организации по- 
грузки-разгрузки.1 Главное 
— чтобы не подвели люди, 
считает директор, и ему 
удалось нацелить на общий 
результат и лесозаготовите
лей под руководством В. М. 
Леонова и Н. Н. Селиверсто
ва, и транспортников, кото
рых возглавляет Н. С. Бо- 
яндин, а также ремонтни
ков, дорожников. Часто ме
няются таблички с фами-

Большое внимание на заводе резиновой 
обуви уделяется качеству выпускаемой 
продукции.

НА СНИМКЕ: представитель госприемки

О. В. Гладков и работник ОТК Т. Я. По
пова на участке кроссовой обуви ведут 
контроль работы.

Фото г. Ткаченко.

ГАЗЕТА ВЫСТУПИЛА. ЧТО СДЕЛАНО?
«.Откфм

в опале»
Материалы рейда печати 

и народного контроля, опу
бликованные 30 января, об
суждены во всех животно
водческих коллективах
Молчановского района на 
рабочих собраниях, а 14 
февраля публикация рас
смотрена на заседании сове
та РАЛО.

После критики заметно 
улучшилось содержание те
лок и нетелей в Прогрессов- 
ском ' отделении совхоза 
«Знамя». Во дворы завезена 
солома для подстилки, уве
личен рацион кормления, 
трижды й день завозится 
теплая вода для поения жи
вотных. Гурт теперь обслу
живают добросовестные 
скотники. Но не все пробле
мы пока решены, в частно
сти, не установлена поилка 
с подогревом воды.

На ; Тювинской ферме 
совхоза «Тунгусовский» так
же увеличены рагщоны 
кормления крупного рога
того скота.

На совете РАНО директо
ра и главные зооветспециа- 
листы хозяйств, которые 
гюдверглись правомерной 
критике, были привлечены 
к административной ответ
ственности. Их также обя
зали в марте перевести все 
коллективы, работающие в 
мясном цехе, на бригадный 
подряд. Отныне на откорме, 
так же как в молочной от
расли, будут еженедельно 
проводиться «дни животно
вода».

На мартовском заседании 
совет РАПО проконтролиру
ет принятые меры по иско
ренению недостатков.

Вопрос о содержании не
телей в Тювинском отделе
нии совхоза «Тунгусовский» 
был также рассмотрен на 
выездном заседании прези
диума районного клуба жи
вотноводов «3.200».

Делегация от совхозов 
района, в состав которой 
вошли зооветспециалисты, 
бригадиры животноводческих 
ферм и руководители хо
зяйств, побьгаала в совхозе 
«Победа» Томского района, 
где изучила опыт выращи
вания телок и нетелей, а

также откорма крупного ро
гатого скота.

И. ТЕРЕХОВ, 
председатель совета 

Молчановского РАПО.

«Поселок

вне закона»
в статье под таким заго

ловком 21 декабря 1986 года 
газета рассказывала о про
блемах поселка Дорожник 
около Стрежевого.

Проблемы вскрыты верно. 
Выполняя решение горис
полкома, трест «Стрежевой- 
дорстрой» устранил замеча
ния, недоделки, выявленные 
городскими инспекциями, 
предъявил первую очередь 
поселка государственной ко
миссии. В этом году в по
селке будет построен ряд 
объектов социального на
значения; магазин, столо
вая, баня. Горисполком по
ручил автотранспортному 
предприятию продлить ав
тобусный маршрут до по
селка Дорожник.

Трест «Стрежевойдор- 
строй» в 1987 году начал 
(строительство девятиотаж- 
ного дома в четвертом мик

рорайоне, с будущего года 
планируется начать строи
тельство детского сада на 
320 мест.

С вводом капитального 
жилья в городе и решени
ем острых жилищных про
блем горисполком рекомен
довал тресту произвести пе
реселение жителей. Разра
батываются и варианты ис
пользования в будущем 
зданий и сооружений по
селка.

А. ГУРИН, 
зам. председателя Стре- 
жевского Горисполкома.

вершенствования учителей 
руководители ГРСУ-11 М. М. 
Мочалов, В. Н. Цебенко, 
Л. А. Михайлова лишены 
премии за IV  квартал на 
50 процентов, несмотря на 
выполнение всех основных 
показателей.

Управлению оказана по
мощь по обеспечению объ
екта материалами, вьшол- 
неиию сантехнических ра
бот. По новому графику, со
гласованному с заказчиком, 
общежитие будет введено в 
эксплуатгщию в июне 1987 
года.

Как отрезвить

« Г  остиница
для учителей»
Статья под таким заго

ловком напечатана в конце 
1986 года. Управляющий го
родским ремонтно-строи
тельным трестом А. И. Ру
денко сообщает, что в тре
сте было проведено совеща
ние с работниками ГРСУ. 
Он признает, что при общем 
вьтолнении плана по объ
ектам просвещения за 1986 
год на их строительстве до
пущен срыв. За необеопече- 
ние ввода в эксплуатацию 
общежития института усо-

деревню
Коммунисты Цыгановс1«з- 

го отделения колхоза «Си
биряк» статью «Пьяная де
ревня», опубликованную в 
газете 21 января, обсудили 
на открытом партийном соб
рании. Факты, изложенные 
в ней, признаны правиль
ными. Управляющему отде
лением А. А. Кострикину, 
заведующему фермой Ю. А. 
Герасимову указано на сла
бую воспитательную работу 
в коллективах механизато
ров и животноводов, на не- 
достаточн(ую требователь
ность и принципиальность в 
подходе к нарушителям 
трудовой дисциплины и 
пьяницам.

Решено ежемесячно за
слушивать отчеты руково
дителей среднего звена и 
специалистов о состоянии 
трудовой дисциплины в от
делении и принимаемых к 
нарушителям мерах, пьяни
цам и прогульщикам созда
вать нетерпимую обстановку 
в самих трудовых коллек
тивах. Партком колхоза 
рассмотрел и утвердил ме
роприятия по профилактике 
правонарушений.

В Цыгановском Доме 
культуры с жителями села 
проведена встреча с участи
ем работников прокуратуры 
района, ргшонной больницы, 
других служб района. Про
водила встречу секретарь 
райкома КПСС Т. А. Рога
чева.

вом и алкоголизмом, това
рищескому суду, ДНД.

Работа правления колхоза 
«Сибиряк» и партийной ор
ганизации по идейно-поли
тическому, нравственному, 
трудовому воспитанию насе
ления взята райкомом пар
тии под особый контроль.

И. ВЕЛЬТМАВДЕР, 
первый секретарь Зы
рянского райкома КПСС.

€€ Очередь 
к колонке»

На выездном заседании 
идеологической комиссии 
райкома КПСС заслушан 
отчет парткома и правления 
колхоза «Сибиряк» о мерах 
борьбы с пьянством и алко
голизмом. Отмечены серь
езные недостатки в орга
низации этой работы и 
предложено усилить спрос с 
коммунистов, руководителей 
производственных участков 
за состояние трудовой дис
циплины. Особое внимание 
обргццено на организацию 
свободного времени трудя
щихся. Практическад по
мощь в работе оказана ко
миссии по борьбе с пьянст-

Под таким заголовком 
30 января в «Красном зна
мени» опубликовано письмо 
жителей Старого Каргаска, 
которые жаловались на 
плохое водоснабжение мик
рорайона. В ответе, полу
ченном от начальника Кар- 
гасокского ПУЖ -КХ В. И. 
Цьшина, сообщается, что 
колонки промерзали в силь
ные морозы из-за недоста
точного давления в водо
проводной системе. Сейчас 
колонки оборудованы элек
троподогревом, что обеспе
чивает их надежность в ра
боте.

Получен ответ и от пред
седателя исполкома Карга- 
сокского районного Совета 
А. А. .Щедрина. Он сооб
щил, что снабжение водой 
жителей Старого Каргаска 
нормализовано.

ЛИЯМИ лучших механизато
ров у флага трудовой сла
вы. Леспромхоз работает 
как хорошо отлаженный 
механизм. Обстановка и 
время, однако, диктуют при
бавить оборотов. Какие за- , 
действовать резервы?

— Пришла пора менять 
психологию, — размышля
ет Ионин. — Новая система 
хозяйствования, на которую 
ориентируется «Томлес
пром», заставляет глубже 
осмысливать перспективу, 
искать средства для вы
полнения высоких рубе
жей.

Директор находит такие 
средства. Это — внедрение 
передовых форм и методов 
труда. Год назад в Сайге 
создан первый в области 
транспортный комплекс на 
УЖД. В не такой уж дале
кой истории освоение 
бригадного подряда, единого 
на экипаж путевого листа. 
Стимулы коллективного 
подряда доказали свою жи
зненность и эффективность. 
Творчески развивают ме'1рд 
каргасокцы; в сквозном по 
единому наряду выполняют
ся все операции лесозагото
вок — от валки до раздел
ки. Метод этот похвалива
ют, но внедрять не торо
пятся. Перечит старая при
вычка; «Подождем, утря
сется...». Са<^инский дирек
тор не одобряет такую воло
киту. Жизнь есть жизнь; ус
певай! Главные специали
сты не раз спорили в каби
нете директора, как лучше 
подступиться к новшеству. 
Комплекс А. В. Ворожцова 
на УЖД вроде бы и созрел 
для него. Рабочие поддер
жали начинание. С одним 
условйем; должна быть 
вторая валочная. Сломайся 
единственная — без зарпла
ты останутся и лесозагото- V 
вители, и узкоколейники. В 
объединении «Томлеспром» 
поняли затруднение. Новая 
«ЛП-19» обещана.

Сложнее с двумя другими 
коллективами. Транспорт
ный комплекс у  них — об
щий, так сказать. Семь 
«МАЗов» доставляют древе
сину оттуда, где ее больше 
набралось. . Как разделить 
машины? А  надо ли? На ди
ректорском столе лежит ли
сток, на котором нарисована 
схемка. Вверху два длин
ных прямоугольника, озна
чающих лесозаготовитель
ные комплексы, ниже пря
моугольник транспортни
ков. Между ними большой 
знак вопрюса. Фигуры надо 
соединить прючными, гибки
ми связями...

— Посоветуемся с наро
дом. Люди поймут нас и — 
уверен — подскажут что-ни
будь дельное.

Это вырвалось у Ионина 
совершенно естественно, без 
всякого пафоса.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.
♦  ♦  *  *

НА СНИМКЕ: директор
Сайгинского леспромхоза 
кавалер ордена «Знак По
чета» И. Д. Ионин.

Фото автора.

« < Д н и  >

профессора»

состоялись в селах и 
поселках области

Традиционными стали 
выезды групп ведущих том
ских ученых в сельские 
районы области. Лекции 
профессоров, членов общест
ва «Знание» пользуются 
большой популярностью.

В Чаинском районе побы
вали члены-корреспонденты 
Академии медицинских наук 
СССР Е. Д. Гольдберг, В. Я. 
Семке, профессора А. П. 
Бычков, В. Г. Багров, доцент 
М. Я. Пелипась. Около пя
тидесяти раз выступали они 
перед тружениками сел рай
она, в производственных 

■ коллективах. Разнообразны
ми были и темы их лекций; 
о международном положе
нии и экономической поли
тике КПСС на современном 
этапе, о достижениях совет
ской медицинской науки и 
значении исследований кос
моса, о борьбе с вредными 
привычками — пьянством, 
наркоманией.

«Дни профессора» завер
шились встречами ученых 
с жителями Подгорного и 
совхоза «Усть-Бакчарокий».

Академик АМН СССР 
Л . В. Васильев, профессора 
Ю. П. Похолков, Ю. С. Не- 
хорошев, И. Э. Наац участ
вовали в «днях профессора» 
в Каргасокском районе. Уче
ные выступали у нефтяни
ков, геологов, тружеников 
сельского хозяйства. Гоно
рар за прочитанные лекции 
группа попросила перечи
слить в Фонд мира.

Множество вопросов было 
задано на встречах с жите
лями Тегульдетского райо
на профессорам В. Ф. Во
ловичу, Л. А. Матвеевой, 
И. А. Вылцану. Ученые рас- 
сказьшали о достижениях 
современного естествознания 
и изучении подземных бо
гатств Сибири, о нравствен
но-правовых основах дея
тельности хозяйственных 
руководителей, о профилак
тике заболеваний у детей. 
Причем профессор ТМИ 
Л. А. Матвеева провела 
осмотр детей в селе Скобли- 
но и на центральной усадь
бе совхоза «Чулымский». 
Гости из Томска выступили 
и перед партийно-хозяйст

венным активом района.
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Работать? Хорошо работать? Не дают!
л  (Окончание.

Начало на 1-й стр.)
При этом не забывают до

бавлять и то, что «Ан-2» — 
самолет убыточный. Но ведь 
это опять же для авиато
ров! А  К£1К выходят из по
ложения заказчики? Хоро
шо, если удается компенси
ровать отсутствие «аннушек» 
вертолетами (хотя чего уЖ 
тут хорошего, если час их 
работы в 3—5 раз стоит до
роже!). А  если не удается? 
В любом случае — дополни
тельные расходы, которые 
ложатся ■ на себестоимость 
тонны нефти. Кто, когда 
подсчитал, что для области, 
государства выгоднее? А 
экономические методы хо
зяйствования требуют имен
но считать. Причем отнюдь 
не в масштабах отдельно 
взятого «передового» авиа
предприятия.

Сейчас в качестве одного 
из основных аргументов 
против интенсивности ис
пользования «Ан-2» выдви
гается еще и такой: пасса
жирам, дескать, удобнее на 
относительно небольшие 
расстояния добираться ав
тобусом.

Но давайте подойдем к 
проблеме с другой стороны; 
значит, авиатранспортом — 
неудобнее? А  кто, если не 

1 мы, авиаторы, сами созда- 
ем эти неудобства? Сколь
ко раз ему, пассажиру, при
шедшему в агентство Аэро
флота приобрести билет, от
вечали; «Данный рейс ме
стной воздушной линии от- 

, менен»? А  томления ваэро- 
^  портах! (В арсенале авиа

торов, чего уж скрывать, 
«маленьких хитростей» не
мало — те же, к примеру, 
ссылки на метеоусловия).

Престижность пассажир
ских перевозок по местным

А

Награды
женщинам

Указом Президиума В<вр- 
ховного Совета РСФСР мно
годетные матери, прожива
ющие в Томской области, 
родившие и воспитавшие 
п я т ь  детей, награждены 
медалью «МЕДАЛЬ МАТЕ
РИНСТВА» II степени:

ВЕРЕЩАГИНА Нина Ви
тальевна — воспитатель 
ЛПХ, Асиновский район.

ЗАГУМЕННОВА Татьяна 
Иннокентьевна — учитель 
средней школы в Богашево, 
Томский район.

ЗАХАРОВА Валентина 
Федоровна — киномеханик 
киносети. Первомайский 
район.

ИГНАТЬЕВА Мария Ни
колаевна — работница Ар- 
гат - Юльского ЛПХ, Пер
вомайский район.

КАСПОРОВА Татьяна Ми
хайловна — заведующая 
детсадом, е. Корнилово Том
ского района.

КИУЛИНА Тамара Ни- 
кандровна — работница 
орса Асиновского ЛПХ, 
Асиновский район.

КЛЕУСТЕР Александра 
Геннадьевна — работница 
совхоза «Вертикосский», 
Каргасокский район.

КУЗНЕЦОВА Елизавета 
Феоктистовна — доярка сов
хоза «Томский», Томский 
район.

КУКУШ КИНА Любовь 
Михайловна — домашняя 
хозяйка, п. Орловка Том
ского района.

КУХАРЕНКО Любовь 
Константиновна — отделоч
ница объединения «Томок- 
мебель», г. Томск.

ЛЮБАВИНА Людмила 
•f Михайловна — няня детса

да, п. Мирный Томского 
района.

НАЗАРОВА Галина Дмит
риевна — работница Ж КУ 
Асиновского ЛПК, г. Асино.

НАУМОВА Тамара Ана
тольевна — повар Асинов
ского орса, г. Асино.

ПАНОВА Надежда Ильи
нична — работница детсада 
«Сказка», Верхнекетский 
район.

РОГАЛЬСКАЯ Нина Фе- 
• доровна — осмотрщик ва

гонного депо. Томский рай
он.

РЫЖКОВА Татьяна Гер
мановна — няня детсада 
№ 52, г. Томск.

РЫКОВА Надежда Кузь
минична — техничка Моря- 
ковской РЭБ, Томский рай
он.

СУСЛОПАРОВА Людми
ла Леонидовна — работница 
Чаинского участка Колпа- 
шевских мея^районных элек
тросетей, Чаинский район.

ЦЫГАНКОВА Регина Ни- 
Т колаевна — врач детской 

больницы № 1, г. Томск.

авигшиниям действительно 
падает. Люди предпочитают, 
например, до того же Те- 
гульдета день трястись на 

• автобусе, нежели с билетом 
в кармане провести его в 
аэропорту, гадая; улечу—не 
улечу? Но истоки падения 
нашей популярности надо 
искать не в «убыточности» 
«Ан-2» и не в «малой их 
потребности», а в том дис
комфорте, что мы пассажи
ру искусственно создаем.

В свою очередь и истоки 
дискомфорта объясняются 
отнюдь не «небесной канце
лярией», неподвластными 
силами природы — они, как 
правило, куда как прозаич
нее; «Ан-2» к вылету пе 
готов.

Т АКИМ ОБРАЗОМ, мы 
подошли еще к одному 
очень важному аспек

ту проблемы, который, как 
только речь заходит об ис
пользовании «Ан-2» в пол
ную мощь (а этот вопрос в 
последние годы поднимает
ся на каждом разборе поле
тов и на каждом партийном 
собрании), руководителями 
авиапредприятия выдвига
ется в качестве едва ли не 
самого главного аргумента., 
Техническая наземная слу
жба не справляется, дескать, 
с обслуживанием парка 
«Ан-2».

А  еще два года назад — 
справлялась. Именно тогда 
начали вводить в АТБ 
(авиационно - техническая 
база) бригадный подряд. И 
сразу же появился у .рабо
чих наземных служб сти
мул: четыре человека вы
полнили работу, предусмот
ренную на восьмерых,— по
лучи за восьмерых. Дохо
дило до того, что на регла
ментные работы прилетали 
«Ан-2» даже из соседних об

ластей, так как мы не мог
ли загрузить АТБ своими 
машинами.

Авиатехнических работни
ков действительно не при
бавляется. Зато условия на 
бригадный подряд с прош
лого года у них кардиналь
но изменились: выполнять
работу значительно мень
шим числом специалистов 
для них стало невьцодно — 
доплата идет только за 25 
процентов совместительства. 
Четверо за восьмерых, как 
раньше, теперь уже работать 
не будут. В лучше.м случае 
— за пятерых. Дальше про
изводительность не стиму
лируется.

Мало того, ситуация, ког
да много наших самолетов 
«на приколе», может вьцля- 
деть вполне благопристойно. 
За это даже премии можно 
получать. Коэффициент ис
правности самолетов под
нять искусственно ничего не 
стоит. Остался, например, 
ресурс у машины до регла
мента 5 часов. Формально— 
она «на ходу». Фактически 
—«нерабочая», так как АТБ 
не дает этот самолет для 
вьтолнения рейса. Жалобы 
от заказчиков, пассажиров 
летят во все инстанции, вы
полнять рейсы не на чем, а 
авиаторы — потирают руки. 
Такой вот камуфляж...

Мы предлагали несколько 
путей решения проблемы 
технической службы. На
пример, почему бы не раз
грузить по оперативной фор
ме обслуживания «Ан-2» 
томских специалистов АТБ 
за счет периферийных аэрю- 
портов? Для этого всего-то 
надо организовать ночевоч- 
ные рейсы в приписных 
аэропортах.

Да, техникам тогда в этих 
портах придется крутиться; 
ведь вылет нам дают с вос
ходом солнца, значит, 
самолет к этому времени 
уже должен быть готов. А 
так — пока это борт придет 
из областного центра! Хо
рошо, вольготно: ставка пол
ностью, работы — мизер. Но 
разве в Томске их коллеги 
при этом не задыхаются?

Есть и более кардиналь
ный путь решения пробле
мы технической службы. 
Имеется в виду создание 
условий для ее более высо
копроизводительного труда. 
Используя достижения нау
ки и техники, поднять эту 
производительность на по
рядок.

Примечательна в этой свя
зи сцена, 'происшедшая на 
одном из последних партий
ных активов авиапредприя
тия (на нем вопрос об 
использовании «Ан-2», кста
ти, опять был централь
ным).

— Товарищи, — обратил
ся к собравшимся (а в за
ле — около 70 коммунистов, 
представители всех служб и 
подразделений, их руководи
тели) секретарь парткома 
авиапредприятия А. И. Пет
ренко, — все вы знаете о 
том, что в рамках областной 
программы «Ускорение-90» 
существует и аналогичная 
программа авиаторов.

— Как же! — последовала 
после этого реплика из за
ла.

— Неужели не знаете? То
варищи, кто знает о суще
ствовании такой программы 
для авиаторов, прошу под
нять руку.

И когда на призыв с три
буны ни одна рука не под
нялась, Александр Ивано-
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РАДОСТЬ ТРУДА.
Фото С. Якимовца, 

слушателя фотошколы.

СБЕРЕЧЬ ДУХОВНОЕ НАСЛЕДИЕ
Состоялась отчетно-выборная конференция областного 

совета Общества охраны памятников истории и культуры
Принципиальным был 

разговор на конференции. 
Ее участники — историки, 
архитекторы, искусствоведы, 
писатели, художники, уче
ные, ветераны войны и тру
да обсуждали проблемы 
сохранения историко-куль
турного наследия Томска, 
сбережения памятников 
старины.

Перед началом конферен
ции делегаты осмотрели 
выставку томских художни
ков. В зале были представ
лены проекты стел для Ме
мориала боевой и трудовой 
славы томичей в годы Ве
ликой Отечественной вой
ны. Об этих проектах, выд
винутых на конкурс, под
робно рассказал архитектор 
Н. К. Яковлев.

Выступая с отчетным 
докладом, первый замести
тель председателя облиспол
кома, председатель прези
диума областного отделения 
общества А. П. Габрусенко 
основное внимание уделил 
работе совета областного 
отделения ВООПИК. Отме
чено, что созданные несколь
ко лет назад филиал про
ектного института «Спец- 
проектреставрация» и спе
циальные научно - рестав
рационные производствен
ные мастерские «Томскре- 
ставрация» многое сделали 
для проведения восстанови
тельных работ. За прошед- 
вдие пять лет на реставри
руемых объектах освоено 
более 5 миллионов рублей. 
Значительно обновлены

многие историко-революци
онные памятники: дом в се
ле Нарым, где жил с 
семьей А. В. Шотман, дом, 
где жил в ссылке Я. М. 
Свердлов, дом семьи Мар
ковых в Новокускове, дом 
архитектора Крячкова. За
вершаются реставрацион
ные работы на бывшем Бир
жевом корпусе, где размес
тится библиотека им. А. С. 
Пушкина. Принято решение 
подключить к работе по вос
становлению памятников 
истории и культуры подраз
деления треста «Горрем- 
строй». Уже в нынешнем 
году этот коллектив должен 
освоить на ремонте зданий 
более полутора миллионов 
рублей, в том числе на 
главном корпусе универси
тета, домах по улицам Ни
китина, Красноармейской, на 
Набережной р. Ушайки и 
других.

Однако, отмечалось на 
кон<]^ренции, коллектив 
мастерских «Томскреставра- 
ция» не добился за три го
да роста объемов выполняе
мых работ, есть претензии к 
качеству реставрируемьпс 
объектов. В мастерских по- 
прежнему частая сменяе
мость линейных инженерно- 
технических' работников, 
низка организация труда, 
происходят нарушения тех
нологии и последователь
ности ремонтно - реставра
ционных работ. Специалис
ты института слабо участ
вуют в пропаганде рестав
рационного дела, не вынес
ли многие важные работы.

например, проект музея 
«Старый Томск», на суд об
щественности.

И в отчетном докладе, и в 
выступлениях делегатов от
мечены недостатки в пропа
гандистской и организатор
ской работе. В конце прош
лого года и начале нынеш
него на восстановлении 
памятников истории и куль
туры работали более тысячи 
томичей, разумеется, на об
щественных начала:с. Но это 
движение только начинает
ся, оно не стало пока мас
совым. А  ведь помощь го
рожан производственньш 
подразделениям крайне не
обходима. В таких крупных 
районах, как Асиновский, 
Кожевниковский, Первомай
ский, не созданы организа- 
1ЩИ ВООПИК. В Шегарском 
и Парабельском районах 
часто сменяются секретари 
районных отделений.

Особое внимание на кон
ференции было уделено под
готовке к 70-летию Великого 
Октября, выполнению реше
ний X X V II съезда КПСС по 
сохранению и приумноже
нию отечественного истори
ко-культурного наследия — 
источника духовных богатств 
всех нас.

Конференция избрала но
вый совет, президиум. Пред
седателем совета областного 
отделения Общества охраны 
памятников истории и куль
туры избран А. П. Габрусен
ко. Избраны делегаты на 
Всероссийский съезд обще
ства.

Л. ФЕДОРОВ.

ВИЧ лишь с грустью доба
вил;

— А  ведь нам ее претво
рять в жизнь, вьшолнять 
эту программу...

Послужит ли это уроком? 
Последует ли за этим что- 
нибудь? Во всяком случае, 
картинка о привлечении в 
помощь достижений научно- 
технического прогресса для 
авиаторов весьма показа
тельная.

А ПОКА на авиапред
приятии вьпсод нашли 
предельно простой: до

бились от управления граж
данской авиации снижения 
плана на 1987 год (вот отку
да корректировка «аппети
тов заказчика»!) по «Ан-2» 
примерно настолько, на
сколько этот план в прош
лом году по налету часов не- 
довьптолнили. Несмотря на 
то, что количество и экипа
жей, и самолетов осталось 
прежним.

Мало того, томичам в план 
по «Ан-2» вновь включили 
авиахимработы в других ре
гионах страны (технический 
состав на «Ан-2» отвлекается 
при этом вместе с самолета
ми). И это летом, когда в 
связи с отпусками и кани
кулами поток пассажиров 
увеличивается, когда уже 
нет зимников, а «Л-410» —
самолеты для пассажиров, 
безусловно, более комфорта
бельные — не могут летать 
из-за непригодности для них 
большинства грунтовых 
взлетных полос.

Всего 3 процента дают то
мичи по авиахимра^там в 
объеме управления. И, ду
мается, не делают этим «по
годы». Однако нас эти 3 
процента выбивают из ко
леи на долгие месяцы.

Несуразность получается 
несусветная: мы гоним лю

дей и технику для вьтол
нения химработ на запад, а 
аналогичные (работы-то и в 
области непочатый край!) 
получаем себе в помощь.

Принимая на 1987 год за
ведомо заниженный план по 
налету на «Ан-2», руково
дители авиапредприятия 
жизнь себе, в экономичес
ком плане, несомненно, об
легчили. Социальный же, 
психологический — а если 
по большому счету, то и по
литический — аспекты этого 
факта в расчет не прини
мались. Хозяйственников 
еще как-то можно в связи с 
этим понять, но нам, ком
мунистам, совершенно не
понятна при этом позиция 
парткома авиапредприятия. 
Неужели даже после январ
ского Пленума ЦК партии

ВМЕСТО КОММЕНТАРИЯ -

надо доказывать, что • эконо
мика существует не ради 
экономики, а для удовлет
ворения интересов и нужд 
человека труда? Что именно 
это стоит в центре полити
ки партии и государства?

При существующей пози
ции парткома говорить о‘ 
поднятии трудовой и соци
альной активности авиато
ров не приходится. Жизнь, 
собственно, это уже под
тверждает. Неразрешимой 
оказалась проблема приня
тия коллективом подразде
ления самолетов «Ан-2» со
циалистических обязательств 
на 1987 год. Как можно (го
воря постоянно о перестрой
ке и ускорении) брать обя
зательства ниже прошло
годних, когда и без того ра
ботали вполсилы? В такой 
ситуации мы просто вынуж
дены были, дабы не дискре
дитировать завоеванное не
когда звание ударников ком
мунистического труда, от 
него отказаться.

Чего стоят в авиапредпри
ятии лозунги о хозяйском

использовании техники, ес
ли эта техника простаи
вает? Рассуждения о том. 
Что интересы государства 
должны преломляться и 
совпадать с интересами ка
ждого его гражданина, если 
у нас — не удовлетворяют
ся ни интересы заказчиков, 
ни тех, кто их обслуживает?

Да, надо смотреть в день 
завтрашний, и «Ан-2», ко
нечно же, со временем ус
тупит свое место более со
временным машинам. Но это 
завтра закладывается сей
час и формируется днем 
сегодняшним, от него зави
сит. Какой же смысл нам 
тогда прикрываться обстоя
тельствами («отсутствие по
требности «Ан-2», их «убы
точность», слабость назем
ных служб)? Ведь, кроме 
нас самих, эти обстоятельст
ва никто не изменит. Или 
мы не правы?

С. ДУБРОВИН, А. ПЛЕ
ШКОВ, А. ГОВОР,

А. ШМЬШОВ, 
пилоты Томского авиа

предприятия.

Проблемы малой авиации для томичей 
в силу природных условий области отнюдь 
не «буря в стакане воды». И было бы по 
крайней мере неосторожно рассматривать 
слово пилотов в защиту «Ан-2» как жест 
утопающего, хватающегося, словно за со
ломинку; за «вчерашний день авиации». 
На их стороне не только ратование за соб
ственные интересы, но и интересы заказ
чиков (руководители «Томскнефти», 
«Томсктрансгаэа», УМНЦС, электросеть- 
строевцы единодушны: «Ан-2» нужны, се
годняшняя их работа не удовлетворяет).

Кроме того, не будем забывать, что и 
отрасли экономики существуют не сами 
по себе. Не случайно вопросы экономичес
кого обоснования транспортных средств 
На проходившей осенью прошлого года в 
Томске Всесоюзной научно-практической 
конференции по проблемам развития но
вых видов транспорта в Западной Сибири 
(«Красное знамя» от 27 сентября) стояли в 
центре внимания. «Нельзя при выборе но
вых видов транспорта,—говорил доктор эко
номических наук ВНИИ системных иссле
дований АН  СССР В. Н. Лившиц, — огра-

Н Ч ^ О Р М ^ Ц Я / Й Я

Е П О /»ТЕ /»Ы  Т У Ю  О

Письмо участников 
венской в с т р е ч и

ВЕНА. Советское предло
жение о ликвидации ядер- 
ных ракет средней дально
сти в Европе придает новые 
мощные импульсы процес
су, начало которому на бла
го народов всего мира было 
положено в Хельсинки. Об 
этом говорится в письме 
представителей международ
ной встречи-диалога по про- 
&1емам разоружения и раз

рядки, которое было напра
влено в адрес заседающих в 
Вене делегаций государств— 
участников Совещания по 
безопасности и сотрудниче
ству в Европе.

В документе отмечается, 
что миролюбивые силы 
СССР, США, Великобрита
нии, Франции, Швеции, 
Греции, ГДР, ФРГ и других 
стран выражают поддерж

ку любым шагам, направ
ленным на обеспечение раз
рядки, доверия ц разоруже
ния. Все больше людей осо
знают, что народы Европы и 
мира должны строить свои 
отношения на отказе от 
ядерного оружия и других 
средств массового уничто
жения, на принципах вза
имного доверия и одинако
вой безопасности. Настоя
тельной необходимостью яв
ляются ликвидация ядер- 
ных и сокращение обычных 
вооружений, отказ от мили
таризации космического 
пространства, уничтожение 
химического оружия.

Дар Эрмитажу картин из ГДР
БЕРЛИН, Произведения 

художников и графиков 
ГДР — 1.300 картин, аква
релей, графических работ и 
рисунков — решил передать 
в дар Советскому Союзу 
ученый-искусствовед из 
Карл-Маркс-Штадта Георг 
Брюль. Созданные в период 
1945—1985 гг., они дают на
глядное представление об 
истории разюпия изобрази
тельного искусства респуб
лики. Наряду с произведе
ниями таких известных мас

теров, как Фриц Кремер и 
Вернер Тюбке, в дарствен
ной коллекции широко пред
ставлены работы молодых 
художников и графиков 
ГДР.

В мае картины будут от
правлены в Советский Союз. 
Со многими из них смогут 
ознакомиться • посетители
специальных выставок, ко
торые будут развернуты в 
Ленинграде и Волгограде, а 
затем собрание поступит в 
распоряжение Эрмитажа.

Выступая перед журналис
тами, Г. Брюль отметил, что 
он питает к городу на Неве 
'.особые чувства. Его посе
щения Ленинграда в тече
ние более чем 20 лет спо
собствовали углублению 
дружеских связей с совет
скими деятелями литерату
ры и искусства, жителями 
города. Г. Брюль выразил 
надежду, что эта коллекция 
дополнит соб))ание произве
дений искусства ГДР в Го
сударственном музее Эрми
таж.

Вокруг «ирангейта»
ВАШИНХ'ТОН. Иранский 

бизнесмен Манучехр Горба- 
нифар, который был глав
ным иранским посредником, 
занимавшимся американ
скими поставками оружия в 
Иран, сооощил, что намерен 
выступить с показаниями в 
конгрессе США. 5 мая спе
циальные комиссии палаты 
представителей и сената на
чинают совместные слуша
ния по «ирангейту». В ин
тервью газете «Вашингтон 
тайме» 1'орбанифар, в част
ности, заявил: «Сейчас на
стало время сказать все. 
Следователи вашего конгрес
са услышат от меня мно
гое. Они получат хроноло
гию событий день за днем, 
событий, которые привели к 
этому кризису. Они узнают, 
кто есть лжец и куда ушли 
деньги» (вырученные от 
продажи оружия Ирану. — 
Прим. ТАСС).

Как известно, американ

ские руководители клятвен
но заверяют, будто они ве
дать не ведают, куда были 
истрачены средства, выру
ченные от продажи оружия 
Ирану. Горбанифар, не 
скрывая сарказма, сообщил, 
что во время одной из 
встреч во Франкфурте (ФРГ) 
с подполковником Оливером 
Нортом, на которой присут
ствовали также сотрудники 
ЦРУ, он лично передал ко
пии денежных переводов на 
сумму 10 млн. долларов за 
поставки 1000 ракет ТОУ 
Ирану. На следующий же 
день, сказал он, мне сооб- 
щили, что 3,5 млн. долларов 
полученьь «И  после этого 
они утверждают, будто им 
неизвестно, что случилось с 
остальными деньгами», — 
сказал Горбанифар. По его 
словам, он встречался с Нор
том более 50 раз. Касаясь 
длительной «ИГРЫ' в мол
чанку» Норта, который от- 
казьшался давать показания

комиссиям конгресса, Горба
нифар сказал, что тот за
щищал «только президента».

Вместе с тем новый ру
ководитель аппарата сот
рудников Белого дома Го
вард Бейкер утверждал вче
ра в интервью телекомпа
нии Эн-би-си, что самое 
худшее для Белого дома в 
скандале Иран-контрас уже 
позади, хотя, как он сказал, 
президента Рейгана могут 
еще ожидать некоторые не
приятности. Бейкер заявил, 
что в том случае, если, на
конец, заговорят главные 
действующие лица «иран
гейта» Норт и Пойндекстер 
(как уже сообщалось, им 
обещан «ограниченный им
мунитет* от судебного пре
следования в случае откро
венного покаяния в конг
рессе. — Прим. ТАСС), «ни
какой катастрофы не про
изойдет и что президенту в 
связи с ЭТИМ" «нечего боять
ся их показаний».

Л и к в и д и р у ю т с я  п о с л е д с т в и я  с т и х и и
УЛАН-БАТОР. Ураган 

огромной разрушительной 
силы об1̂ шился на боль
шую часть территории Мон
голии.. Он причинил значи
тельный ущерб животновод
ству страны. Особенно силь
но пострадали хозяйства 
в степной зоне. Имеются че
ловеческие жертвы.

По поступающим из МНР 
сведениям, центральными и 
местными властями прини
маются все необходимые ме
ры для ликвидации послед
ствий стихийного бедствия. 
На помощь животноводам 
пришли многие рабочие и 
служащие местных пред
приятий и учреждений.

В трудный для братского 
народа час руку помощи 
протянули ему и советские 
люди. Советские вертолет
чики участвуют в эвакуации 
населения, доставляют в от
даленные стойбища корма и 
все необходимое для жи
вотноводов.

ничиваться только внутриотраслевым эф
фектом (вот почему государственные вло
жения в транспорт нередко считаются 
убыточными). Транспорт необходим не 
только для ускорения ведущих отраслей. 
Очень многое он значит и в социальном 
развитии — медицина, образование, куль
тура, кадры и многое другое».

Говорилось на конференции (одним из 
организаторов которой являлся и Инсти
тут комплексных транспортных проблем 
при Госплане СССР) и об опыте, и о су
ществовании соответствующих методик 
расчета социально-экономической эф
фективности транспорта.

Почему бы в таком случае и томичам, 
говоря о научно - техническом прогрессе, 
об использовании его Достижений, не об
ратиться к науке? На этой основе опреде
лить и потребности области в видах тран
спорта (в том числе и по «Ан-2»). И уже 
с этих позиций —< а не как кому из тран
спортных ведомств выгоднее — строить 
свою хозяйственную политику. В конеч
ном - то счете политика эта для людей. И 
во имя их блага.

Лидер 
лейбористов 

о визите 
Тэтчер 

в С С С Р .
ЛОНДОН. Предстоящий 

визит в СССР премьер- 
министра Великобрита
нии Маргарет Тэтчер 
представляет с о б о й  
уникальную возможность 
для решающего сдвига в 
сторону всестороннего 
развития отношений ме
жду двумя странами, ко
ординации усилий в деле 
борьбы за прекрац}ение 
гонки вооружений й ра
зоружение. Об этом пи
шет в газете «Гардиан» 
лидер основной оппози
ционной партии Англии 
Нил Киннок.

Не вызывает сомнений, 
что ключевым вопросом 
повестки дня переговоров 
в Москве призвана стать 
проблема достижения, 
прогресса в процессе со
кращения ядерных воору
жений, продолжает лидер 
лейбористов. Советско- 
американская встреча в 
Рейкьявике, несомненно, 
стала серьезным шагом к 
достижению .взаимопони
мания В'этом вопросе. Те
перь британское прави
тельство должно актив
но искать пути к разви
тию этого процесса, под
черкивает Киннок. По его 
мнению, Англии следует 
прежде всего отказаться 
от наращивания собст
венных, т. н. независи
мых ядерных сил сдер
живания, что неизбежно 
произойдет в результате 
запланированной пра
вительством закупки но
вейших ракетно-ядерных 
систем первого удара 
«Трайдент». Лидер лей&>- 
ристов считает, что боль
шим вкладом в дело ук
репления мира и !иежду- 
народной безопасности 
может стать также отказ 
Англии от фактического 
соучастия в реализации 
американской програм
мы «звездных войн», под
держка усилий СССР по 
установлению запрета на 
ядерные взрывы, недву
смысленное одобрение 
инициативы СССР о лик
видации в Европе ракет 
средней дальности, а так
же программы сокраще
ния стратегических ядер
ных арсеналов СССР и 
США на 50 процентов за 
пятилетний период. Пред
ложив выделить вопрос о 
ракетах средней дально
сти в Европе из общего 
.пакета проблем на же
невских переговорах. Со
ветский Союз открыл но
вую обнадеживающую 
главу в длительной исто
рии попыток отстоять де
ло ядерногр разоружения 
и тем самым ясно дал 
понять о  своей готовности 
вести деловой разговор, 
пишет Киннок.

Перед главой британ
ского правительства вста
ет сейчас ясная альтер
натива; либо сохранить 
курс на продолжение ри
торики «холодной вой
ны», либо выступить в 
роли проводника идеи о 
необходимости достиже
ния исторических согла
шений, которые укрепи
ли бы международную 
безопасность, подчеркнул 
в заключение лидер лей
бористов.
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Воскресная лыжня

Вот
такой

парадокс!
«Зима недаром злится — 

прошла ее пора!», — воск
ликнул поэт, вдохновленный 
приходом весны. А  вот мно
гих из нас, похоже, обуре 
вают противоречивые чувст
ва. С одной стороны, конеч
но, ура вмне! Но с дру 
гой — на Целый год откла- 
дьшается общение с лыжней 
прогулки по чудесному зим 
нему лесу. И это обстоятель
ство заставляет истинных 
поклонников лыжного спор
та максимально использо
вать последние «снежные» 
деньки.

Сегодня мы подводим ито
ги очередного тура конкур
са «Воскресная лыжня». 
Отметим сразу, что в ми 
нувшие выходные на снеж
ных трассах было достаточ
но многолюдно. Некоторые 
коллективы устроили празд
ники проводов зимы, в Нв' 
которых просто были. орга
низованы лыжные прогул
ки, а кто-то предпочел про
вести соревнования. Что ж, 
как говорится, любые виды 
хороши, выбирай на вкус!

Называем претендентов на 
приз «Здоровье».

В Октябрьском районе 
наиболее интересно и массо
во провели выходной на 
лыжне учащиеся СПТУ-16, 
работники ТомЯИИВСа, 
ШЗ-5, спортсмены клуба 
«Кедр», ребята из шко;^ 
№№ 47 и 31.

В Советском районе отли
чились сотрудники Томского 
филиала СО АН  СССР и 
СПТУ-19.

В Ленинском районе 
вновь блеснул активностью 
коллектив треста *Томск- 
трансстрой». Добрых слов 
заслуживает и «команда» 
работников Томского лесо
промышленного комбината,

В Кировском районе — 
объединение «Сибэлектро- 
свет».

А  наш приз «Больничный 
лист» мы вручаем на этот 
раз коллективам, решившим 
проигнорировать лыжные 
прогулки.

\

в  Октя!Й)ьском районе — 
это учебные коллективы 
техникумов: общественного
питания, электромеханиче
ского, автодорожного, маши
ностроительного.

В Советском районе — 
учреждения облздравотдела, 
аптекоуправления.

В Ленинском районе — 
завод измерительной аппа
ратуры, научный центр 
Академии медицинских натче 
СССР.

В , Кировском — завод ре
жущих инструментов и 
проектные организации рай
она.

Комментируя эти итоги, 
нужно обратить внимание 
на то, что некоторые кол
лективы, подвергшиеся кри
тике, решили вьтравить 
положение, например, объе
динение «Сйбэлектросвет». 
В то же время завод режу
щих инструментов вновь 
попал в «черный список». 
Но самой большой неожи
данностью стало присужде
ние ' приза «Больничный 
лист» учреждениям здраво
охранения.

П О ГО Д А
1ШО
аОы1

Сегодня
яснениями, местами слабь1Й 
снег, ветер переменный, 3—7 
метров в секунду, температура 
от 2 градусов тепла до 3 гра
дусов мороза, в Томске около 
О, без существенных осадков.

26 и 27 марта — облачно с 
прояснениями, местами слабые 
осадки, ветер южный, 5—10 
метров в секунду, температура 
ночью 9—14, при прояснениях 
до 22 градусов мороза, днем 
плюс 2 — минус 3, местами 
8 градусов ниже нуля.

Интервью перед стартом

Мир увлечений «ФЛОРЕНТИЙСКИЕ
МУДРЕЦЫ» И Д РУГИЕ..

Мы сидели и спокойно 
говорили до той. поры, пока 
я не бросил свой взгляд за 
окно. То, что увидел там, 
заставило вздрогнут^. Через 
подернутое легкой морозной 
вязью стекло в комнату заг
лядывал босоногий мудрый 
-деревянный мужичок с не- 
докуренной цыгаркой в 
большой руке. Выло в нем 
что-то от тех древних, поч
ти мифических калик, не
когда бродивших по Руси.

— Это — одна из работ 
Леонтия Усова, — перехва
тив мой взгляд, сказал хо
зяин. — Вот, подарил на 
память...

Так я впервые узнал в 
тот вечер, что Леонтий 
Усов — актер Томского те
атра юного зрителя — все 
свое свободное время отдает 
любимому делу: деревян
ной скульптуре малой фор
мы. А  когда позднее встре
тился с ним и увидел все 
вышедшее из-под его резца 
только за последние пять 
лет, то невольно «снял шап
ку» перед поразительным 
усердием, искренним и свое
образным талантом этого 
человека.

У нас немало увлеченных 
людей. Но для многих, ска
жем, резьба или чеканка — 
просто хобби. Об Усове это
го не скажешь.

— Рисую, сколько помню 
себя, — рассказывает Леон
тий. — Однажды сделал не
сколько книжкых знаков и 
принес на суд Владимиру 
Марьину. Восторженных 
оценок признанного мастера 
миниатюры не дождался, 
зато услышал дельные со
веты. Когда же увидел 
Марьинские работы, то за 
голову схватился: как дале
ко мне до них! Примерно в 
это время и занялся резь
бой.

Его первую скульптуру 
«Одинокая», щемящую душу 
жесткой правдивостью, про
бой резца не назовешь. Ко
нечно, можно спорить о 
чистоте линий и проработке 
деталей, но стоит ли, когда 
все это отступает на задний 
план перед глубочайшим 
смыслом, заложенным в 
скульптуре, навеянной авто
ру образами одиноких по
жилых людей, живущих в 
полузаброшенных деревуш
ках. В какой-то степени эта 
же тема прослеживается в 
скульптурном портрете ма
тери. Женщины, вырастив
шей восьмерых детей, много 
испытавшей на своем веку.

а теперь вот вынужденной 
выходить на большак, загля
дывать в глаза почтальону: 
не принесла ли Анна пись
мецо от сынов?

Особое место среди работ 
Л. Усова, выставленных в 
театре юного зрителя, зани
мают «флорентийские муд
рецы» — Леонардо да Вин
чи, Микеланджело, Данте. 
Уже само обращение к об
разам этих титанов эпохи 
Возрождения — творческая 
дерзость для молодого ху
дожника. Никого не оста
вит равнодушным портрет 
автора челсвеческой коме
дии — Бальзака. Вгляды
ваясь в знакомые черты, не
вольно ловишь себя на мыс
ли, что основную работу вы
полнила природа, а худож
ник чзггь-чуть подправил 
кое-что своим резцом. Если 
бы только это! Кстати, ма
териал, из которого выпол
нен скульптурный портрет,— 
березовую плаху с наплы
вом — Леонтий привез из 
Мариинска; Долго думал 
над тем, для чего бы ее 
приспособить, пока не «уви
дел» в замысловатом ри
сунке дерева лицо Бальзака.

Обращение к реальным 
образам (а среди работ УсЬ- 
ва, в частности, есть трип
тих. посвященный томскому 
графику В. Марьину) тре
бует от художника фили
гранного мастерства. Однако 
он не слепо следует натуре, 
главное для Усова — рас
крыть внутренний мир чело
века в какой-то поворотный 
для него момент. Средства, 
к которым он прибегает для 
этого, могут показаться спор
ными, отдельные работы 
просто шокируют нарочитой 
диспропорцией форм, непри
вычных для обыденного вос
приятия. Не исключено, что 
тот, кто привык восторженно 
вскидывать руки перед клас
сическими образцами искус
ства, здесь, на выставке, 
просто обескураженно разве- 
Дст ими. А  очень приверед- 
ливы'й ценитель может даже, 
не скрывая своего раздра
жения, спросить: «Что это у 
вас. Леонтий, за сборище 
узкоплечих. деформирован
ных скульптур писателей? 
Выбрали бы для работы по
лено покрупнее и — никаких 
вопросов».

А  дело-то вовсе и не в 
размерах материала.
Л. Усов сознательно отходит 
от сложившихся стереоти
пов. Его Максим Горький,

грустный и растерянный, 
просто не может быть дру
гим: он еще не оправился 
от известия о смерти Леони
да Андреева. Точно так же 
и в отношении скульптур
ных работ Чехова, Шоу... 
Под каждым из них можно 
поставить точную дату жиз
ни. И потом, разве не имеет 
художник права на свой 
образный строй?

Выставка Леонтия Усова, 
развернутая в помещении 
театра юного зрителя, не 
оставляет равнодушных. Об 
этом, кстати, свидетельст
вуют и записи в книге отзы
вов. Вот одаа из них: «Пре
красно схвачены характеры 
персонажей. Чувствуется, 
что резал актер. У  вас та
лант, товарищ Усов».

Ю. МОЛОДЦОВ.
• * *

НА СНИМКАХ: в выста
вочном зале; «Бальзак», 
«Леонардо да Винчи».

Фото А. Батурина.

ссМанометр»
го то ви тся

Близится новый футбольный сезон, и нетерпеливые 
болельщики хотят знать о подготовке нашей команды, 
о предстоящих турнирах, соперниках «Манометра».

Как известно. Федерация футбола СССР решила в 
1987 году создать три региональные зоны по 20 команд 
в каждой. Уже бьиш определены их составы. Но в кон
це прюшлого года это решение было отменено, поэтому 
чемпионат СССР 1987 года пройдет по тому же образцу, 
что и прежде.

В нашей четвер)той зоне второй лиги будзгт выступать 
коллективы, знакомые любителям футбола. Но есть и 
изменения. Место тюменского «Геолога», перешедшего в 
первую лигу, займут армейцы Хабаровска. Добавился 
в зону и новичок — новосибирский «Чкаловец». Правда 
название «новичок» — относительное. Новосибирская 
команда уже не первый раз снимается с розьцрьпиа и 
вновь включается в число участников чемпионата. Так 
и в этом сезоне. Таким образом, теперь в четвертой зо 
не будет выступать 15 коллективов.

Сохранился и порядок проведения соревнований на 
Кубок РСФСР. «Манометру» предстоит встретиться в 
подгруппе с командами «Иртыш» (Омск). «Чкаловец» 
(Новосибирск), «Динамо» (Барнаул), «Торпедо» (Руб
цовск), «Металлург» (Новокузнецк) и «Автомобилист» 
(Красноярск). Так что футболистам предстоит сражать
ся на два фронта: и в первенстве СССР, и в розыгрыше 
Кубка РСФСР.

В каком составе будет выступать команда в новом се
зоне? Сейчас, наряду с предсезонной подготовкой том
ской команды на учебно-тренировочных сборах, идет и 
комплектование коллектива. А  это процесс длительный, 
и окончательно все станет ясным в конце апреля. А  по
ка можно сказать лишь одно: основной состав «Мано
метра» сохранился. Из команды убыли вратарь К. Коб
зев и защитник Р. Киселев (онй призваны в ряды Со
ветской Армии), уехал в Новосибирск нападающий 
С. Кирсанов, вторым вратарем вновь будет И. Писанко.

О подготовке к сезону рассказывает старший тренер 
«Манометра» Н. В. Агафонов;

Еще до начала подготовительного процесса тренеры 
просмотрели все группы юных футболистов из 

и других организаций, отобрали из них лучших, 
стали проводить тренировочные занятия. Посещали мы 
и соревнования на призы «Молодого ленинца». Таким 
образом, через сито отбора прошло несколько сот футбо
листов различного возраста и степени подготовки.

Основной состав команды начал заниматься с середи
ны декаедя. Весь подготовительный период разбит на 
несколько этапов, и первый из них рассчитан на восста
новление физических кондиций футболистов. Проводали 
т^нировочные занятия по ОФП, лыжам, конькам, пла
ванию. К сожалению, сильные январские морозы не поз
волили полностью выполнить все, что было запланиро-
ВдНО.

в феврале «Манометр» находился на первом учебно
тренировочном сборе в Коканде. Туда выезжали С. Крас- 
нослободцев, В. Баскаков, И. Бекишев, Ю. Жидков 
О. Потехин, Ю. Саенко, Б. Чиглинцев, Б. БЬ̂ оров, В. Пу- 
занов, Ю. Широков, Ю. Баронов, А. Перминов, О. Рож
ков А. Скороходов,_Э. франк, В. Шарабарин, а также 
С. Демчук, который почти полностью залечил травму. 
Помимо учебно-тренировочной работы команда запла
нировала и несколько товарищеских матчей. Хорошая 
погода, неплохие условия на спортивной базе Коканда 
позволили успешно выполнить учебный план.

Внимание игроков команды и тренеров было нацелено 
на воспитате у̂  футболистов быстроты игрового мыш
ления и действий, а также на совершенствование такти
ко-технических навыков. К сожалению, не все молодые 
футболисты (а их на сборе было 7 человек) справились 
с этим. Медлительность, растерянность в экстремальных 
условиях, слабая техническая подготовка — упрек и 
самим игрокам, да и их наставникам, готовивших ребят 
в клубах. Вот результаты встреч наших новичков* с 
командой «Нефтяник» (Фергана) — 0:4, молодежным сос- 
т№ом «Уралмаша» (Свердловск) — 0:7, с командой 
ДЮСШ г. Коканда — 4:2.

Ряд матчей провел и основной соствв «Манометра»: с 
«Буревестником» (Коканд) — 4:0, с чемпионом Коканда
«Автомобилистом» — 7:1, «Нефтяником» (Фергана) _ 0:1
с футболистами Свердловска — 1:0.

Из тех футболистов, кто выезжал на сборы, приятное 
впечатление произвели защитник В. Васянович, напа
дающие С. Майер, А. Кудаиев, Г. Ильинов, Д. Долгов.

Недавно «Манометр» вновь находился в Коканде, где 
футболисты отрабатывали взаимопонимание и совершен
ствовали скоростные качества, наигрывали комбинации. 
Теперь «Манометр» проведет две недели дома. В это 
время запланирована встреча с болельщиками. А  затем— 
отъезд в Адлер, где команда проведет последний заклю
чительный сбор, в это же время «Манометр» примет 
участие в традиционном турнире команд мастеров вто
рой лиги, посвященном Дню Победы. Здесь же опреде
лится и основной состав, который будет заявлен на учас
тие в первенстве СССР и Кубке РСФСР.

О. МИРЕЦКИИ.

Сообщаем любителям футбола, что завтра, 26 марта, 
в 18.30 в большом зале облсовпрофа состоится встреча 
с игроками и руководством команды «Манометр».

Служба 0 1 --------------------------------------------------------------

И снова»халатность
в последнее время в районах области, да и в самом 

Томске участились пожары, причем с тяжелыми по
следствиями. В январе сгорело новое общежитие в 
поселке Пионерном, построенное коллективом треста 
«Казахнефтедорстрой» для НГДУ «Васюганнефть» объ
единения «Томскнефть». Чуть раньше в селе Турунтае- 
ве Томского района в огне исчез жилой дом семьи Со- 
лочейчинко вместе с его хозяйкой.

Тревожным был и февраль. В первый день этого ме
сяца чуть было не сгорел молочный цех в поселке Бе
лый Яр Верхнекетского района. Через десять дней 
огонь полностью уничтожил в этом же районе Дом 
культуры поселка Дружный. Еще через пять дней сго
рело общежитие управления «Стрежевойнефть». В объ
ятом пламенем вагончике строителей мехколонны № 44 
«Запсибэлектросетьстроя» погибли двое рабочих, кото
рые были в нетрезвом состоянии...

Конечно, причины всех этих пожаров или установле
ны, или расследуются. Что же выясняется? Загорания 
происходили в основном от перекала печей, от их пло
хого состояния, а также от халатного отношения к элек
трооборудованию и вообще эксплуатации электрохозяй
ства. Все это порождено одним и тем же — безответст
венностью, бесхозяйственностью. Виновные, понятно, по
несли и понесут наказание, но сегодня еще раз хотелось 
бы напомнить о том, что пора, давно пора сделать всем 
выводы из горьких уроков. Огонь никому не прощает 
легкомысленности и халатности.

Д. НОВОСЕЛОВ,
старший инспектор отдела пожарной охраны УВД.

ШЕГАРЦЫ С М О ТР Я Т С П Е К ТА К Л И
■Театр —  селу

Состоялся традиционный 
«день театра» для тружени
ков Шегарского района. Ко
лонна из 26 автобусов до
ставила в Томск около 800 
жителей не только райцент
ра, но и почти всех хо
зяйств района. В фойе перед 
началом спектакля гости 
могли ознакомиться с вы
ставками, рассказывающи
ми о сегодняшней жизни те
атра, и с выставкой лучших

проектов молодых архитек
торов Томска. А  потом"' ше- 
гарцам была показана одна 
из премьер года — спек
такль по пьесе Жана Кокто 
«Трудные родители».

Перед начатом спектакля 
с приветственным словом к 
зрителям обратился дирек
тор театра А. И. Жерашин, 
который выразил уверен
ность, что такие йстречи 
станут более частыми.

Постановка получила те
плый отклик у гостей. От 
их имени поблагодарила 
творческий коллектив сек
ретарь райкома КПСС Е. Н. 
Ромашова. Артистам вруче
ны цветы и сувениры.

Была выражена общая 
уверенность, что дружеские 
связи между театром и жи
телями Шегарского района 
будут расти и крепнуть.

М. ВОРОДАЧЕВА.

До Кемерова —  автобусом
23 марта открыто регулярное автобусное движение 

Томск — Кемерово — Томск.

Пассажирские рейсы будз^ выполняться четыре раза 
в день, как и до Новосибирска. Время отправления из 
Томска — в в час. 30 мин., в 8 час. 30 мин., в 10 час. и 
13 час. 10 мин. Из Кемерова: в 10, 12 часов, в 13 час. 10 
мин. и 15 час. 10 мин. Стоимость проезда — 4 рубля 75 
копеек. В пути предусмотрена остановка в Юрге.

Т. ИВАНОВА.

Тираж
«Спортлото»

Результаты 12-го тиража 
лотереи «Спортлото» «6 из 
45» и «5 из 36», состоявше
гося 22 марта 1987 года:

<6 из 45»: 8, 13, 29, 33, 34, 
44.

«5 из 36»: 15, 18, 30, 31, 34.
(ТАСС).

Телевидение *
СРЕДА, 25 марта 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — Утренняя зарядка.
Мультфильм. Музыка. 7.30 —
«Время». 8.15 — «Семнадцать 
мгновений весны». 3-я и 4-я 
серии. 10.40 — Встреча в Кон
цертной студии Останкино с 
заслуженным учителем школы 
РСФСР С. Н. Лысенковой. 12.10
— Новости.

С 12.15 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.15 —

Всесоюзная неделя музыки для 
детей и юношества. 17.20 —
Мультфильм. 17.30 — «На зем
ле Эллады». Кинообозрение.
18.15 — «Забавные приключе
ния Элис». 5-я и 6-я серии.
18.50 — «Сегодня в мирё».
19.05 — Документальный
фильм. 20.00 — «Чужие». Те
леочерк. 20.45 — Концерт.
21.00 — «Время». 21.35 —
Матч претендентов на звание 
чемпиона мира по шахматам.
21.45 — «Семнадцать мгнове
ний весны». 4-я серия. 23.00 —
Документальный фильм. 23.15
— «Сербдня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — Научно-популярный 
фильм. 8.35 — «Радость Евро
пы». Фестиваль детских само
деятельных коллентивов. 9.50
— «Шахматная школа». 10.20
— Учащимся СПТУ. Этика и 
психология семейной жизни.
10.50 — «Золотые туфельки».
2-я серия. 11.55 — Немецкий 
Язык. 12.25 — Играет И. Мед
ведева (скрипка). 12.45 —
Рассказ о Ю. Фучике. 13.35 —
Из Лондонских симфоний.
И. Гайдна. Симфония № 97.
niiiiiiHmimimmimmimimimiimiiiiiiiiminiiiiiiiiimnir

22. «Выкуп» — 8-40, 10-20, 12, 
13-40, 15-20. 17, 18-40, 20-20,
22. Мультсборнии — 9, 10-20. 
111-40, 13, 14-20, 15-40, 17. «И 
корабль плывет...» (две серии) 
— 19.

14.05 — Научно-популярный 
фильм. 14.25 — Новости.

С 14.30 перерыв.

17.30 — «Солдатки». Доку
ментальный фильм.

МОСКВА
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.15 — «Для вас. ребята!» J 

Кинофестиваль «Весенняя ра
дуга» 19.00 — «День области».
19.15 — 1-е отраслевые зим
ние сельские спортивные 
игры «Снежинка». 19.35 — 
«Фонды... фонды...». Асинов- 
окий район.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — Телефильм. 20.30 — 
«Тепло нарымской земли». Те
леочерк о директоре совхоза 
им. 60-летия Союза ССР Герое 
Социалистического Труда Р. Э. 
Палосоне.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 —

Из Лондонских симфоний 
И. Гайдна. Симфония № 97.
22.05 — Чемпионат СССР по 
фехтованию.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.15 —
Из сокровищницы мировой му
зыкальной культуры, г. Бер
лиоз. 19.10 — О переходе на 
летнее время. 19.20 — Доку
ментальный фильм. 20.00 —
«Спокойной ночи, малыши!»
20.15 — «Музыкальный киоск». 
20.45 — «Если хочешь быть 
здоров».

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В театрах
ДРАМЫ

25 марта, 
ти» — 19. 
чем лесу» —

26 марта, 
ли» — 19. 
чем лесу» —

«Диктатура совес- 
«Ростии в дрему-
11.
«Повесть о Мауг- 
«Ростии в дрему-
11.

«ОКТЯБРЬ»
25 марта.

Ответный удар»

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
вам приду!..»25 марта. «Я к

— 19.
БОЛЬШОЙ к о н ц е р т н ы й  

ЗАЛ ФИЛАРМОНИИ
25 марта. Верди. «Реквием»

— 19-30.

Дворец зрелищ 

и спорта
25 марта. «Неукротимая мар- 

ии>>а» (две серии) — 18. 21.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ; 

«РОДИНА»
25 марта. «Зорро» (две се

рин) — 8-40, 13, 16. 18-30, 21. 
«Мальчии-с-пальчик» — Ю-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
25 марта. «Ва-бани-1|, или 

Ответный удар» — 8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,

«Ва-банк-М, или
9. 10-50, 

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21-50. «Ва-банк» — 8-40, 12-10,
14, 16, 17-50, 21-30. Программа 
«Мир в танца», «Фуата» — 
19-40. «Тайка жителей Луны» 
10-30.

«ПИОНЕР» У
25 марта. Мультфильм., «Кио /

— отважный жеребенок» — 9,
10-40. «Айболит-66» — 12-20,
14-40. «Полосатый рейс» — 17. 
«Джентльмены удачи» — 19,
21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
25 марта. «Граф Монте-Крис-

то» (две серии) — 8-30, 11-40,
14- 50, 18, 21-10. «Граф Монте
кристо* (две серии) — 8-50,
15- 10, 18-20, 21-30. «Единствен
ная дорога» — 12. Сеанс-пос
вящение «На пороге выпуска»
— 13-30.

«СИБИРЯК»
25 марта. «Капитан «Пилигри

ма» — 9-20. «Мой любимый 
клоун» — 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

25 марта. «Охота на драко
на» — 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
25 марта. «Маневры на пя

том этаже» — 17. 19, 21.

Томский ордена Октябрьской Реводюции и ордена 
Трудового Красного Знамени государственный универси
тет им. в. В. Куйбышева приглашает выпускников Школ, 
техникумов, ПТУ на «дни открытых дверей», которые со
стоятся:

ХИМИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ — 26 марта, в 15 час., в 
ауд. 28-й третьего корпуса;

ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ — 26 марта, в 15 час., 
в криминалистической лаборатории спортивного корпуса;

ФИЗИКО-ТЕХНИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ и НИИ ПРИ
КЛАДНОЙ МАТЕМАТИКИ И МЕХАНИКИ при ТТУ 
— 26 марта, в 15 час., в ауд. 403-й второго корпуса;

ВИОЛОГО - ПОЧВЕННЫЙ ФАКУЛЬТЕТ — 27 марта, 
в 12 час., в ауд. 317-й главного корпуса;

ФАКУЛЬТЕТ ПРИКЛАДНОЙ МАТЕМАТИКИ И КИ- 
БЕРВПВТИКИ — 27 марта, в 16 час., в ауд. 212-й в к ^ г о  
корпуса.

T R y a O Y C T M M C T B A

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
во вновь ОРГАНИЗОВАННОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ТРЕСТА 

«СИВОРГГАЗ» срочно: старших инженеров и инженеров- 
теплотехников, старших инженеров и инженеров КИПа, 
инженеров по вентиляционному оборудованию, инжене
ра, техника, слесаря по ремонту газового оборудования. 
При выполнении плана выплачивается ежемесячная пре
мия 40 процентов. Справки по тел. 3-34-32.

В НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ КАР
ДИОЛОГИИ ТОМСКОГО НАУЧНОГО ЦЕНТРА АМН 
СССР: диетсестру пищеблмса, лабораята-гистолога, мнясе- 
яера по ремонту и обслуживанию медицинской техники, 
инженера -- программиста, слесаря' по ремонту и обслу
живанию холодильного оборудования, газоэлектросварщи- 
ка, техника, машинистку. Ьправки по тел. 1-05-59.

За направлениями обращаться по адресу: г. Томск, 
пр. Кирова, 17, в бюро по трудоустройству населения, или 
в его филиалы — ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18.

Коллектив управления 
лесного хозяйства с глубо
ким прискорбием извещает 
о смерти бывшего работника 
отдела кадров, ветерана 
партии и труд^

АНИНОВИЧА 
Василия Борисовича

и выражает соболезнование 
родным и близким покой
ного.

Вынос тела — 25 марта, 
в 14 часов, из квартиры 
покойного (ул. Лебедева, 11, 
нв. 9).

Советский райкам КПСС, 
парторганизация производ
ственного жилищно - ре
монтного треста Советского 
района с прискорбием изве
щают о смерти ветерана 
труда, участника Великой 
Отечественной войны, члена 
КПСС с 1943 года

_  НЕВЕРОВСКОГО 
Виктора Николаевича

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Ректорат, партком, об
щественные организаций, 
коллектив кафедры биохи
мии Томского медицинского 
института Выражают искрен
нее соболезнование профес
сору кафедры биохимии 
Т. С. Федоровой по поводу 
смерти матери

ФЕДОРОВИЧ 
Марии Ивановны.

Коллектив автодорожного 
техникума выражает собо
лезнование преподавателю 
В. С. Анпилогову по поводу 
смерти отца

АНПИЛОГОВА 
Сергея Максимовича.

Выност тела — 25 марта, 
в 16 часов, из квартиры 
покойного (ул. Ангар
ская, 84).

Товарищи по работе, 
друзья и родные с при
скорбием извещают о 
смерти

ПАНЬЖИИСКОГО 
Вадима Васильевича.
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